



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34672 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

www.significadode.org

mireille

mireille está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Mireille (es nombre propio)" siendo su significado: </br>Mireille es un nombre propio de mujer en francés, se deriva del occitano Miréio (Mirelha), que en español quedó como Mireya o Mirella. Significa que es una Maravilla.

mires en

mires en está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Mírense" siendo su significado: </br>El término correcto es mírense. Es una inflexión de mirar o mirarse. Quiere decir obsérvense, véanse, intercambien miradas.

mirfak

En Astronomía es el nombre de una estrella. También es denominada Alfa Persei, 33 Persei, Algenib, Mirphak, Marfak o Mirzac (o HD 20902). Es la estrella más brillante de la Constelación Perseo.

miriam

Es una de las variantes en español de un nombre de origen Hebreo (María). Quiere decir "La Elegida". Tiene como variantes Myriam y Miryam. Nombre de un asteroide.

mirian

Mirian, Miriam o Myriam, son nombres de mujer. Tiene origen Bíblico y hebreo. Quiere decir llena de gracia.

miriámetro

Es el nombre de una medida de longitud. Es un múltiplo del metro del Sistema Métrico Decimal. Equivale a 10.000 metros o sea a 10 kilómetros. Su abreviatura el Mm.

miringua

Es el nombre de un espíritu o espectro del folclor mexicano, que se dice vive en las aguas del Lago Pátzcuaro en el Estado de Michoacán. En lengua Purépecha quiere decir olvido, olvidar, haciendo referencia a que borra la mente de sus víctimas y las hace ahogar en el lago.

miriñaque

Era un tipo de vestido muy incómodo que usaban las mujeres en el siglo XIX. Era un entramado o malla con unos aros, que daban forma de jaula o campana a la falda. Tipo de enagua con armazón de metal o de materiales duros y resistentes. También recibió los nombres de crinolina o armador. En Colombia también se le dice miriñaque de manera vulgar al coito o acto sexual.

mirífico

Quiere decir maravilloso, espléndido, admirable, espectacular, asombroso. Magnífico, excelso.

mirlo charrúa

Es el nombre de un pájaro común en Uruguay. También es llamado chopi, tordo chopi o tordo uruguayo. Su nombre científico es Gnorimopsar chopi. Pertenece a la familia Icteridae. Se encuentra desde el sur de Brasil, el sur de Perú hasta Argentina.

mirmecofago

El término correcto es mirmecófago, siempre con tilde. Quiere decir que se alimenta exclusivamente de hormigas. Que practica la mirmecofagia (costumbre de alimentarse con hormigas, que prefiere comer hormigas).

mirmecología

Es una rama de la Biología y de la Entomología que se dedica al estudio de las hormigas. Parte de la Zoología dedicada al estudio de las hormigas.

mirmidón

Quiere decir hormiga. Es el nombre de un pueblo que vivió en una antigua región de Grecia, en la Tesalia Meridional, en la zona sur de Magnesia y a ambos lados del monte Otris. Hélades o Helenos. Pueblo de la antigua Grecia que luchó en la guerra de Troya bajo órdenes de Aquiles.

miro

Es una inflexión de mirar. Significa observar, ver, contemplar, escrutar, vislumbrar, divisar, notar, advertir, examinar, inspeccionar. Miró (Con mayúscula y con tilde) es un apellido de gran pintor español.

mirón

En Colombia bnovelero, figón. Persona que vive pendiente de los demás. Que espía a los demás o los observa de manera continua y descarada.

mirra

La mirra es una resina aromática que se obtiene de la exudación de un árbol, llamado científicamente Commiphora myrrha de la familia Burseraceae. Fue el regalo que llevó Melchor (Magalath), el Rey blanco anciano, de barbas blancas que procedía de Europa. Se utiliza como perfume y para ungir con aceites, también para sahumerios. Era muy valorada en la antigüedad especialmente en Turquía.

mirras

Es el plural de mirra. Uno de los regalos llevados por los Reyes Magos al Niño Jesús, según la tradición cristiana.

mirrimucia

Quiere decir triquiñuela, engaño, trampa.

mirtha

Es un nombre de mujer de origen griego que significa de corona bella. Variante Mirta. También coronada como el mirto (arbusto de bellas flores y muy fragantes).

mirtilo

Es uno de los nombres comunes dado al arándano y en especial al arándano silvestre o arándano azul. También suele ser llamado caramiña, obi, ráspero o murtilo. Su nombre científico es Vaccinium myrtillus. Pertenece a la familia Ericaceae.

mirto

Es una planta arbustiva y muy ramificado de la familia Myrtaceae. Su nombre científico es Myrtus communis. También se le conoce con los nombres comunes de Murta y Arrayán. Es de origen mediterráneo.

mirza

Entre los persas es un título honorífico equivalente a Señor. Hijo del Príncipe. También es en zoología una clase de primate. Es conocido como el lemur ratón gigante. Es un género de lémures de la familia Cheirogaleidae que se encuentran en Madagascar. Mirza también es nombre de mujer. es de origen persa y significa hija (o) del príncipe.

mis

Plural de mi. Posesivo, que indica propiedad de quien habla o escribe. En Medicina es la abreviatura de síndrome inflamatorio multisistémico. También es una forma de decir señorita, mujer joven. aun miss.

misa

Acto religioso de los católicos. En Colombia decir misa o hasta misa es regañar, reconvenir. Culto o Sermón católico.

misa votiva

Es una misa que se realiza fuera del calendario litúrgico. Misa por un voto o una intensión. Misa de consagración. relativo al voto.

misael

Es un nombre de varón de origen Hebreo y significa ¿Quién como Dios?.

misak

Es otra manera de llamar un pueblo aborigen colombiano, que es conocido también como Guambiano. Se encuentran radicados en el Departamento de Cauca.

misakes

En Colombia es sinónimo de Guambianos. Son nombres con los que se conoce una etnia colombiana, radicada en el Departamento de Cauca, especialmente en el Municipio de Silvia y la localidad de Guambia (Donde existe un resguardo indígena llamado Guambía). Plural de Misak. Pueblo Misak.

misam

Es el nombre tradicional de la estrella Kappa Perseo (K Perseus) de la Constelación Perseo.

misántropo

Persona que detesta el trato con los demás. Que vive aislado y siente aversión por los demás. Que no le gusta departir con otros. Huraño, asocial, insocial, arisco, esquivo.

miserable

Persona que vive en la miseria, pobre, infeliz, desdichado. En Colombia también es sinónimo de tacaño, mezquino, tenido, amarrado, sórdido, chichipato.

miseraciones

Quiere decir que producen o generan compasión. Que induce al perdón. Plural de miseración. Sentimientos de tristeza que nos afecta por el sufrimiento de otros.

miserere

Es el nombre del Salmo 51, en latín quiere decir Ten piedad o Apíadate. Es el nombre de una Plaza y una Estación en Buenos Aires (también es denominada Plaza Once). Es el nombre de una composición musical de Gregorio Allegri. Nombre de un cuento de Gustavo Adolfo Bécquer. También es llamado en Colombia Cólico miserere o miserere a la obstrucción intestinal o a la peritonitis.

miseria

Necesidad absoluta de bienes, carencia de todo lo necesario. Quiere decir carencia, estrechez, infortunio, indigencia, necesidad, pobreza, desdicha, penuria. También puede significar mezquindad, tacañería o calamidad, desventura.

misericordia

Es el sentimiento humano que hace que alguien se compadezca del dolor de sus semejantes. Predisposición a compadecerse de los sufrimientos de los demás. Tener corazón o compasión, para defender quienes están en la miseria.

misero

Persona devota que asiste a misa con mucha frecuencia. Relativo a la misa.

mishara

Es un apellido norteamericano (de origen Hindú). Apellido de una Directora de Fotografía llamada Sara Mishara, nacida en Estados Unidos y nacionalizada en Canadá. Ha ganado varios premios de Fotografía. Apellido de un jugador de Críquet de Sri Lanka, llamado Kamil Mishara. Es otro de los nombres de un pueblo aborigen que se ubica en territorios peruano (Loreto) y Colombia (Sur de Putumayo y Amazonas). También se le conoce como Yagua, Yahuna, Ñihamwo, Yihamwo, Nihamwo.

mishasho

Es uno de los nombres comunes que se da a un mamífero carnívoro sudamericano. También es llamado coatí, coatí de cola anillada, mapache, mundi, coatimundi. Civeta, pizote. Pertenece a la familia Procyonidae y su nombre científico es *Nasua nasua*. Se alimenta de pequeños animales y bayas de café.

mishel

Mishel es una de las variantes del nombre de varón Michel, Misael, Miguel, Michelle, Mikjai. Es de origen hebreo y quiere decir Protector del Pueblo.

mishná

Nombre de la primera colección de tradiciones orales escritas de los hebreos. Libro de los hebreos.

misi

En Colombia nombre artístico de María Isabel Murillo Samper. Fue compositora y fundadora de una compañía de teatro musical. Nombre de la mayor y mejor compañía de teatro musical en Colombia. En lengua Quechua quiere decir gato.

misifú

El término correcto es Micifú, con c. También se utiliza Micifuz. En Colombia es otra forma de llamar a un gato. Personaje de una obra del poeta colombiano Rafael Pombo, que se llama "Las Siete Vidas del Gato". Es una poesía infantil cuyos principales personajes son un perro y un gato. Como es muy corta la transcribo: "Preguntó al gato Mambrú

El lebre! Perdonavidas:

— Pariente de Micifú,
¿Qué secreto tienes tú
Para vivir siete vidas?

Y Mambrú le contestó:
— Mi secreto es muy sencillo.
Pues no consiste sino
En frecuentar como yo
El aseo y el cepillo.

misilístico

Quiere decir relativo a los cohetes explosivos o a los misiles. Que porta misiles.

misio

Es la forma coloquial como llaman los argentinos a los Provincianos de Misiones y que viven en Buenos Aires. Originarios o residentes en Misiones, Argentina. Misionero.

misiva

Quiere decir carta, mensaje escrito, esquela, recado.

misky

No es una palabra del español, sino de la lengua quechua y significa dulce.

mismidad

Es la cualidad que se manifiesta en la autenticidad, la originalidad de una persona, el ser el mismo, ser único.

mismís

En Colombia es otra forma de llamar al jején, un mosquito pequeñito que pica bastante duro.

mismos

Significa igualdad, identidad (de ser idénticos), similares, exactos. Se utiliza después de los pronombres personales para reafirmar contundentemente lo que se dice.

miso

Es el nombre dado en Ecuador a un tubérculo andino cultivado por los incas y casi desconocido. Su nombre científico es *Mirabilis expansa* y pertenece a la familia *Nyctaginaceae*. También es llamado chago, pegapega o taso en Ecuador y en Perú es llamado además de chago, arricon, yuca inca, cushipy chaco. En Bolivia es denominado mauka. Crece a alturas superiores a los 2500 metros. Se parece a la arracacha.

misogi

Es otra de las prácticas de limpieza y purificación, dentro de la cultura sintoísta. El primero es ejecutarlo fue Izanagi, sumergiéndose en el mar. La ceremonia de lavado, puede realizarse antes de la ceremonia o después de ingresar a la Jinja. Ritual japonés que purifica la mente y el cuerpo.

misógino

Persona que siente aversión por las mujeres o el género femenino. Persona que desconfía de las mujeres. Que padece de misoginia.

mistica castrense

Quiere decir cariño a la vida de la milicia, afecto a la carrera militar.

misticetos

Es una clase (Parvorden Mysticeti) de mamíferos marinos, que tienen barbas o láminas córneas en lugar de dientes. Obtienen sus alimentos por filtración. El mejor ejemplo son las ballenas barbadas. Que pertenecen al Parvorden Mysticeti.

mistos

Mistos es el plural de misto. Misto es una palabra del Catalán, del Gallego y del Portugués, que significan lo mismo : Mixtos, Mixto. Mixto quiere decir formado de varias cosas o elementos de diferente naturaleza. Coctel, mixtura, mezcla. En España es fósforo, cerilla.

mistra

El término correcto es Mistrá. Es el nombre de una antigua ciudad griega en Morea (Peloponeso), sobre el monte Taigeto. También era llamada Mystra, Mystrás o Mistrás.

mistras

Es el nombre de una empresa de Ingeniería que se dedica a la inspección prueba, mantenimiento y protección de equipos y activos (especialmente turbinas, transformadores y drones). Tiene sede en New Jersey (USA). Mistras, Mystras o Mistrá, fue el nombre de una ciudad griega asentada en el Monte Taigeto, antigua Esparta.

mistrás

Mistrás o Mistrá es el nombre de una ciudad fortificada en el Monte Taigeto, cerca de la antigua esparta, en Grecia.

mistura blanca

El término correcto es mixtura blanca. Es un tipo de comida especial para aves de cría y de concurso, especialmente de jilgueros y canarios. Sirve para controlar el papuceo y en épocas de celo.

mita

Tipo de tributo que pagaban los pueblos indígenas. Era un sistema de trabajos forzados. En Nahuatl, lugar donde abundan los muertos, cementerio (Mixtlán). También puede significar oportunidad, turno, ocasión, tanda, vez.

mitaka

Es el nombre de una localidad japonesa, ubicada en la ciudad de Tokio. En ella se encuentran el Parque Nogawa y el Museo Ghibli. Nombre dado a un asteroide (1088). En Colombia mitaca, quiere decir intermedio, de la mitad, del centro.

mitayo

Indígena que trabajaba para la mita. Era elegido mediante sorteo. Casi era un esclavo.

mitilene

También llamada Mitilini. Es el nombre de una ciudad griega de la Isla de Lesbos. En la Mitología griega era una Heliade, hija del rey de Lesbos, Macareo. Algunos autores dicen que era hija de Pélade, Su madre fue una amazona llamada Macarea o Macarais. Era natural de Rodas y acusada de haber asesinado a su hermano Ténages. Fue amante de Poseidón y con el tuvo a Mitone (príncipe).

mitinesca

Relativo a los mítines, que parece o se asemeja a un mítin. Quiere decir que parece a un tumulto o montonera. Que se presenta como una aglomeración de personas.

mitinesco

Que da la apariencia de un mitin. Que parece un mitin. Montonera, aglomeración, reunión, tumulto.

miting

Esta palabra no existe ni en español ni en inglés. Existe en inglés la palabra meeting, que significa reunión. Podría considerarse un anglicismo con el mismo significado, pero en español es aceptado mitin, por lo tanto sobra la g. Reunión de protesta.

mitiwa

En Colombia es el nombre de un pueblo indígena y del idioma que hablan. Viven en ambas riberas de los ríos Ariari, Guayabero y Guaviare, Departamentos de Meta y Guaviare. Guayabero.

mitlen

Es el nombre que se daba a medidas de Volumen, capacidad y superficie en España. Equivalen a 1,5 Fanegas de Castilla. Para el caso de volumen o capacidad o sea para medir líquidos equivalía a 83,25 litros (una fanega es 55,5 litros).

Para medida de superficie eran aproximadamente 9600 metros cuadrados (la fanega eran 6400 metros cuadrados). Era muy difícil utilizarlas, pues cambiaban las medidas de región a región.

mito

Quiere decir creencia, falsa creencia, tradición, leyenda, alegoría. También puede significar farsa, mentira, embuste. Tradición, cuento o leyenda que se transmite oralmente en las diversas culturas.

mitos

Creencias, leyendas, cuentos, fantasías que se transmiten de manera oral en las diversas culturas. Tradiciones.

mitote

Mitote quiere decir bulla, alboroto, algarabía. Ruido que se produce en un festejo familiar. Melindre, queja, achaque.

mitotera

Que hace mitote. Es una palabra de origen Nahuatl. Mitotera quiere decir persona que hace bulla, alboroto, algarabía. Quien participa o produce el ruido que se genera en un festejo familiar. Melindrosa, quejosa, quejumbrosa, achacosa.

mitotero

Mitote quiere decir persona que hace bulla, alboroto, algarabía. Quien participa o produce el ruido que se genera en un festejo familiar. Melindroso, quejoso, achacoso.

mitógrafo

Persona que se dedica a describir o propagar los mitos y leyendas de una cultura. Que narra mitos o supersticiones.

mitridato

Quiere decir relativo a Mitríades (rey de Persia y que significaba regalo de Mitra). Remedio o medicamento que se utilizó en la antigüedad para curar la peste y otras dolencias graves.

mits

mits está incorrectamente escrita y debería escribirse como "MITS (es una sigla)" siendo su significado: </br>Es la abreviatura en inglés de Micro Instrumentation and Telemetry Systems (MITS). Significa Micro Instrumentación y Sistemas de Telemetría. Fue una empresa de electrónica Estadounidense que empezó a producir calculadoras electrónicas en 1971.

mituano

Quiere decir oriundo de Mitú, residente en Mitú o relacionado con Mitú. Mitú es una ciudad colombiana capital del Departamento de Vaupés. Mituano también significa que parece una paujil o un pavo de monte, hace referencia a una persona que se usa adornos en la cabeza o también que tiene piel oscura. Mitú en lengua Yeral (Tupí-guaraní), es el nombre de un ave, el paujil o pavo de monte. También es llamado hoco, muitú, pavón, mamaco. Pertenece a la familia Cracidae.

miura

Apellido de origen español. Apellido de famoso ganadero, criador de toros de lidia, llamado Juan Miura. Persona malintencionada, que piensa en hacer mal, bravo, fiero. Toro de casta famoso por su bravura. Nombre de ganadería famosa por la bravura de sus toros.

mix

Es un apócope aceptado de mixtura. Significa mezcla. Combinado, heterogéneo, híbrido, misceláneo.

mixionar

El termino correcto es miccionar. Realizar la micción. Acción de expulsar la orina por la uretra, Significa orinar, expeler la orina, Orinar, mear, desaguar.

mixologia

mixologia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Mixología" siendo su significado: </br>Es el arte de hacer mezclas agradables al paladar, generalmente usado por bartender y mixólogos. La Mixología es una rama de especialidad que busca innovar y trascender los límites de la coctelería convencional.

mixología

Es el arte o la ciencia de mezclar adecuadamente las bebidas. Coctelería. Se trata de obtener sabores, colores, aromas y texturas que además de atraer visualmente también sean agradables en los demás sentidos.

mixta

En Colombia quiere decir que se compone de varios ingredientes o elementos. Mezclada, combinada, heterogénea, miscelánea, cerilla, fósforo.

mixtura

Quiere decir mezcla de varias cosas. Revuelto. miscelánea. Preparado farmacéutico que es mezcla de varios ingredientes.

mizo

Quiere decir gato o felino. Felino doméstico. Es también el nombre de una étnia de la India y del idioma que ellos hablan. Se encuentran en el Este de India, en la Provincia o estado de Mizorám.

mizrají

También se puede utilizar mizrajim. Es el nombre que se da a un descendiente de las comunidades judías del Medio Oriente y norte de África. La palabra en Hebreo quiere decir que proviene del Este, Oriental. Se usa en Israel para designar a quienes provienen de Siria e Irak.

mísero

Persona que carece de fuerzas, abatido. Que es miserable, que vive en la miseria, que es infeliz, que es desdichado. que no tiene dicha.

místico

Relacionado con el misticismo. Persona que cree que ha llegado a tener contacto de su alma o espíritu con la divinidad. Divino, celestial, sagrado, espiritual, religioso, contemplativo.

mk

Es un nombre de marca registrada de medicamentos. Laboratorio de fármacos. En Colombia los productos genéricos de MK, los produce Tecnoquímicas.

mnemosyne

También es válido Mnemósine o Mnemosina. Es el nombre en griego de una Titánide, hija de Gea y Urano. Personificaba la Memoria. Era la madre de las Musas. Nombre de un asteroide.

mnesico

El término correcto es mnésico, con tilde. Relativo o relacionado con la memoria. Capacidad de recordar o memorizar. También puede usarse mnémico. Reflejo de un envejecimiento o deterioro normal de la memoria, que puede ser indicador también de una posible demencia.

moab

Es un nombre de varón de origen hebreo y significa padre que corre el agua. Nombre de una región cercana al Mar Muerto y ubicada entre Arnón al norte y Edom al sur. esta zona montañosa ahora pertenece a Jordania. Territorio que habitaban los moabitas.

moane

Es un apellido de origen Irlandés y es un pueblito de Noruega.

moái

En Lengua Rapanui (o pacuense) significa "escultura" o "para que viva", "para que exista". Es cada una de las esculturas que existen en la Isla de Pascua, que pertenece a Chile. Monolitos de origen desconocido, elaborados en toba. Se considera que fueron elaborados por los primeros Rapa Nui.

mobil

Fue el nombre de una multinacional petrolera de Estados Unidos. Cuando fue fundada se denominó Standard Oil Compañy. En la actualidad su nombre oficial es ExxonMobil. En Colombia es el nombre de una cadena de Estaciones de Servicio donde se suministran combustibles y lubricantes. En Colombia es también un apellido de la Costa Atlántica, donde existen los apellidos como Mobil, Móbil y Móvil. Móvil, así con v, es el apellido de un futbolista colombiano, llamado Edwin Dayan Móvil Cabrera. Juega de mediocampista del Deportivo Pereira. También móvil es una manera de llamar en Colombia a los teléfonos celulares.

moby

Es el seudónimo de un compositor de música electrónica, cuyo nombre real es Richard Melville Hall (su tío tatarabuelo fue el autor de Moby Dick, la obra del escritor Herman Melville). Moby en inglés de manera vulgar quiere decir rabo, cola. También puede significar pito.

mocasín

Es un tipo de calzado, elaborado con cuero suave y que carece de tacón. Calzado de cuero suave, de una sola pieza y utilizado por los indígenas americanos. Nombre de una serpiente venenosa del Sur de Estados Unidos. Su nombre científico es Agkistrodon piscivorus y pertenece a la familia Viperidae.

mocedad

Época de la vida en el ser humano intermedia, que va entre la pubertad o adolescencia y la edad madura o adulta. Juventud. También puede significar travesura, diablura, picardía, jugarreta.

mocha

En Cuba es otra forma de llamar a un machete.

mochano

De manera coloquial, relativo a la cabeza o a la inteligencia. En Chile quiere decir pendenciero, peleador, peleón, conflictivo. En España es un apodo que tienen los antequeranos.

mocharse

En Colombia quiere decir cortarse, cercenarse, amputarse.

mocheta

En Arquitectura es el hueco de un muro donde se coloca una ventana o una puerta. Marco de ventana o marco de puerta.

mochila

En Colombia es una bolsa tejida en la que se acostumbra a empaquetar frutas. Se le dice mochila también al equipaje del mochilero, morral. Es una palabra de origen caribe. Por extensión y en plural, forma vulgar de referirse a los testículos.

mochileo

En Colombia es la manera de referirse al servicio de transporte de un bus intermunicipal que va de pueblo en pueblo y para en todo lugar donde se necesita subir o bajar a un pasajero. Sistema de viaje utilizado por personas solas que llevan pocas pertenencias y sin rumbo o itinerarios fijos.

mochilera

Mujer que viaja de turista con pocas pertenencias y generalmente de aventón. Persona que hace turismo con pocos recursos. Persona que fabrica, utiliza o vende mochilas.

mochilero

Es el nombre de un pájaro muy común en Colombia. Se le conoce con otros nombres como oropéndolas, toches o arrendajos. Su plumaje es de colores negro y amarillo. Su nombre científico es *Cacicus cela* y pertenece a la familia Icteridae. Persona que viaja de manera despreocupada, generalmente por tierra, pidiendo aventones, que no carga mucho equipaje y que pernocta donde le coge la noche.

mochitlán

El término correcto es Mochitlán. Es un municipio del Estado de Guerrero. Allí fué La Proclama del Plan del Zapote en 1901 en contra de Porfirio Díaz, antecedente remoto de la Revolución mexicana que se inició en 1910.

mocho

En Colombia se le dice mocho a la persona que le faltan dedos en la mano, o a la que le falta una mano o las dos manos. También se le dice mocho (o macho) al equino híbrido resultante del cruce de caballo y mula. Sin Cola. Incompleto, que le falta algo. Mutilado.

mochon

El término correcto es Mochón. Es un apellido español. El profesor Francisco Mochón Morcillo dicta Macroeconomía en la Universidad Nacional de Educación a Distancia (de Madrid, España).

mochuelo

En Colombia es uno de los nombres comunes que reciben varias clases de buhos y de lechuzas. Pertenecen a la familia Strigidae. Es el nombre de un Barrio de Bogotá y de una vereda. Nombre de una canción vallenata popular.

mochuelos

Plural de mochuelo. Es una de las manera de llamar un tipo de buho, ave rapaz nocturna de la familia Strigidae. Caburés, buhos.

mocia

En Argentina es la sigla del Museo Ornitológico y Centro de Interpretación Ambiental con sede en Berisso. En el MOCIA se dictan conferencias sobre Medio Ambiente y se programan excursiones educativas ambientales.

mocla

Es una manera de los jóvenes llamar en México a una mochila, bolsa o maleta. Especialmente es referida a la bolsa de los libros. Jíquera.

mocoso

En Colombia es una manera despectiva de referirse a un niño. persona que tiene la nariz tapada por mocos. Que tiene mocos o tiene gripa. Agripado. Nombre de una canción vallenata.

mocoví

Son un grupo indígena muy reducido del Norte de Argentina, también conocidos como Moqoit. Se dicen hijos del sol. Pertenecen a la étnia Guaicurú. Hablan lengua Mataco-guaicurú. Viven en las provincias de Santa Fe, Formosa y Chaco.

modelo

Quiere decir que sirve de ejemplo. Persona que posa para un artista o que desfila para mostrar atuendos. Patrón, original, muestra. horma, troquel, maniquí. Es el nombre de una de las cárceles de Bogotá. Inflexión de modelar. Significa esculpir, moldear, formar, educar, guiar, posar.

moderna

Quiere decir actualizada o avanzada. En el campo de la moda, que se asimila a las últimas tendencias.

modernas

Plural de moderna. Quiere decir actualizadas o avanzadas. Que tienen alta tecnología. En el campo de la moda, que se asimila a las últimas tendencias.

modernizarse

Quiere decir cambiar todo lo viejo o anticuado por cosas modernas, nuevas, novedosas, de última tecnología. Actualizarse, tecnificarse.

modestia

Cualidad del modesto. Significa sencillez, recato, discreción, timidez, humildad, pobreza. Nombre de un asteroide. Que carece de vanidad, orgullo o engreimiento. En la mitología griega era denominada Aidos y en la romana Pudicitia.

modificada

Quiere decir alterada, que ha tenido cambios que alteran su forma original. Alterada. No convencional. Que no es estándar.

modio

Medida de capacidad utilizada en la antigua Roma para medir líquidos y granos (áridos). Equivalía a 8,75 litros. En peso para los granos equivalía casi a una arroba.

modisto

Es el masculino de modista. Quiere decir hombre que se dedica a la modistería, a la moda, al arte de confeccionar vestuario. Sastre, diseñador, costurero, modista.

modorra

Sensación de cansancio y sueño. Sueño, somnolencia, pereza, sopor, letargo, pesadez.

modos

Modos es el plural de modo. Significa forma, manera, fórmula, procedimiento, proceder, estilo, uso, técnica, método, norma, orden, actitud, conducta.

modus

Es una palabra en latín que significa modo, forma, manera. Es común escucharla en las locuciones "modus operandi" que quiere decir forma de proceder (o actuar) y también en "modus vivendi" manera de vivir, forma de vivir.

moeda

No es una palabra del idioma español sino del portugués y significa Moneda.

mofa

Quiere decir burla, escarnio, agravio, ofensa, guasa, chanza, broma, pulla, befa, engaño.

mofle

En Colombia es una de las formas de llamar el exosto de un vehículo, desfogue, tubo de escape, escape. Tubo por el que se expulsan los gases de un vehículo. .

mofosa

Es una manera errónea de pretender decir mohosa, llena de moho.

La Mofosa es una playa ubicada en la localidad Asturiana de Luanco (Concejo de Gozón). Existe también una área recreacional en la misma zona y con el mismo nombre.

mofri

mofri está incorrectamente escrita y debería escribirse como "MOFRI es una sigla." siendo su significado: </br>MOFRI es una sigla de Association Mosquée de Fribourg (En francés). Traduce Asociación de la Mezquita de Friburgo. Es una Asociación de Musulmanes en el Cantón de Friburgo en Francia.

MOFRI es también el nombre de unas tiendas que venden ropa, calzado, joyas y accesorios.

mogolico

mogolico está incorrectamente escrita y debería escribirse como Mongólico, mongol. siendo su significado:
Si se quiere decir relacionado con Mongolia o los mongoles (gentilicio), debe llevar tilde: mongólico. Si la referencia es la limitación mental, es un término que debe desaparecer de nuestro idioma, junto a mongólico, mongolo, mógolo o mongolito. Es la forma más vulgar y peyorativa de tratar a una persona con discapacidad mental, casi siempre por efecto de la trisomía 21 o Síndrome de Down. La palabra mongólico quiere decir relacionado con los mongoles. Mongol es el gentilicio de los nacidos o residentes en Mongolia. Mongol.

mogollita

Diminutivo de mogolla. Es Colombia es un tipo de pan, Tiene forma de una semiesfera. De manera coloquial, una forma de llamar a una chica gordita.

mogollo

En Colombia quiere decir que es muy sencillo de hacer, que es muy fácil. Que no requiere ningún esfuerzo. Fácil, sencillo, realizable, comprensible. Sin problema, que no presenta obstáculos.

mogostocia

En Medicina es lo mismo que distocia, parto difícil, parto complicado, parto trabajoso. El prefijo "mogis" quiere decir con trabajo, trabajoso, difícil, complejo, complicado.

mogote

Puede significar montón de piedras. También significa cerro, colina, loma, montículo, altura.

moguereño

Quiere decir natural u oriundo de Moguer, ciudad de la provincia de Huelva, en España. Residente o relacionado con Moguer, en España.

moguntia

Es el nombre de un molino de especias creado en Alemania en 1903 y que estandarizo mezcla se especias para salchichas y estableció múltiples recetas. En la actualidad es un emporio en la industria alimentaria europea que incluye toda clase de cárnicos y embutidos. Nombre de un asteroide en astronomía (766). Era en nombre que daban los Romanos al pueblo alemán de Maguncia (en Alemán Mainz).

moha

Es uno de los nombres del segundo cereal más cultivado en el mundo. También es llamado mijo. Su nombre científico es *Setaria italica* y pertenece a la familia Poaceae. En el budismo es un concepto que equivale a vacío, desconocimiento, ignorancia, inutilidad. Es lo contrario a Prajna (sabiduría).

moheda

Es uno de los nombres comunes que se da al alcornoque. Es el mismo árbol del corcho. También se le conoce como alcornoco, alcorque, alsina, surera, casquizo, chaparreta, chaparro, corchera, sobreiro. Su nombre científico es *Quercus suber* y pertenece a la familia Fagaceae.

mohenjo

Es una manera de referirse a un sitio arqueológico del Valle del Indo en territorio actual de Pakistán. Su nombre completo es Mohenjo-Daro. que traduce Montículo de La Muerte. Fué habitados desde el 2660 A. C. y fue uno de los más antiguos asentamientos humanos.

mohína

Quiere decir altercado, pelea, riña, reyerta, enfrentamiento. También es gesto o mueca de desagrado. Femenino de mohín.

moho

Micelio conformado por un conjunto de hifas, hongo. Hongo que se genera por la presencia de humedad.

mohs

Es el nombre de la escala de dureza de los minerales, usada en Geología. Corresponde al aéllido de su inventor el Geólogo Alemán Friedrich Mohs.

moi

Es una palabra del idioma francés (se pronuncia muá) y significa me. Precedido de avec (avec moi, que se pronuncia

avec muá), significa conmigo. Es la sigla en inglés de Ministry of interior (Ministerio del Interior en Arabia Saudita). MOI es el nombre de una empresa especializada en muebles de Baltimore, en Estados Unidos. También Moi es el nombre de una Revista de la mexicana Martha Emelina Debayle Alaniz (Nacida en Nicaragua), editada a partir de 2014.

moiganita

El término correcto es Morganita. Es el nombre de una piedra preciosa. Es una clase de Berilio, que incluye variedades de esmeralda, aguamarina y berilios en otros colores diferentes al típico, por la presencia de trazas de Manganeso. Es la piedra preciosa o joya oficial de Madagascar.

moira

En la mitología griega antigua las moiras eran las personificaciones del destino. La palabra moira en griego quiere decir parte, lote, destino o porción.

mois

Es una palabra en idioma francés que significa mes. También es un icono gestual de messenger que se representa por una galleta moviendo los brazos y que significa me da igual, no me importa.

moisés

Quiere decir el que fue salvado de las aguas. Nombre de varón de origen Egipcio y Bíblico. Nombre de un caudillo y profeta más importante del judaísmo. Liberó al pueblo hebreo de la esclavitud en Egipto. Nombre de una canastilla para bebés, muy ligera y generalmente de mimbre.

mojaculo

En Colombia es una localidad del Departamento de Magdalena y también el nombre de una Punta sobre el mar Caribe en el Departamento de Bolívar. En Colombia es uno de los nombres más comunes que se da a la libélula por su forma de depositar sus huevos en el agua y también por la forma de atrapar presas, generalmente larvas de insectos, en la superficie de agua (lagos, charcos, estanques, etc). También suelen ser llamados caballito del diablo, alguacil, folelé, helicóptero, matapijos, dragón de agua. Es un insecto útil pues es predador natural de especies dañinas como moscas, mosquitos, piojos, pulgones,

mojaculos o dragones de agua

En Colombia son dos de los nombres comunes que damos a los insectos Odonatos, o sea a las libélulas o caballitos del diablo.

mojado

Quiere decir húmedo, entrappedo, empapado, saturado de agua. Inflexión de mojar.

mojama

Salazón o salón de atún. Es una palabra de origen Árabe. Tieso, rígido, estirado. Atún curado o salado. Quiere decir hecho cera. Apellido artístico de un cantaor llamado Juan Valencia Carpio (Juan Mojama).

mojar

Quiere decir humedecer, entrappar. En Colombia de manera coloquial, mojar significa lograr algo por primera vez, después de muchos intentos.

mojarra

Es uno de los nombres comunes de peces de agua dulce o de agua salada. En realidad es un nombre común de varias especies, géneros y familias de peces. Se conocen como mojarras, peces de las familia Embiotocidae, Characidae, Cichlidae y Gerreidae (mojarras marinas). Tilapia, percas. También es una forma de llamar una daga o cuchillo corto y ancho.

mojave

Nombre de un desierto en California. Nombre de un sistema operativo en Computación. Nombre de un pueblo amerindio de los Estados Unidos.

mojá

Es una inflexión de mojar. Quiere decir humedecer, empapar. También puede significar orinar. Impregnar o humedecer con un líquido. Respecto a lo que dice FEDE el nombre correcto es Mohán o Poira, que es un monstruo humanoide de la mitología de mi tierra tolimense.

mojepe

Es uno de los nombres que dan en México al Cacto Gigante. Su nombre científico es Carnegiea gigantea. También recibe los nombres de sahuaro, saguaro, sawarro. Sus columnas pueden llegar a medir hasta 15 metros de altura. Es comestible.

mojé

Es una inflexión de mojar. Quiere decir empapar, humedecer. Entrapar, regar. En Colombia también, de manera coloquial es lograr algo por primera vez, especialmente un logro deportivo.

mojicon

El término correcto es mojicón. En Colombia es una clase de pan al que se le adiciona una pequeña ración de azúcar por encima. En algunas partes también se le dice mojicón al roscón, pero su presentación es diferente.

mojicón

En Colombia es una especie de pan dulce. Por lo general tiene forma redonda o de rosca y va recubierto de una capa de azúcar blanca. En la mayoría de los casos dentro de la masa lleva bocadillo de guayaba o cristales de fruta. Mi abuelo decía que el nombre se debía a que previo o introducirlo en el horno, el mojicón se mojaba o humedecía con leche o agua, para que el el azúcar que se espolvoreaba, se adhiriera a la masa.

mojiganga

En el Departamento de Nariño, en Colombia es el nombre de un baile típico de comparsas, en el cual los bailarines danzan disfrazados. Baile de comparsas. Bailarín disfrazado.

mojigata

Quiere decir santurróna, que aparenta humildad o inocencia sin tenerla. Beata, remilgada, hipócrita. Taimada, disimulada.

mojigato

Persona que engaña a los demás, aparentando ser bueno, cuando en realidad no lo es. Santurrón, beato, remilgado, hipócrita, gazmoño, ñoño, falso, taimado.

mojina

Es lo mismo que mojino o mojí. Quiere decir negro, azabache, de color muy oscuro (es de uso despectivo). En Ecuador quiere decir hipócrita, mentirosa, embustera. También es el nombre de una torta de cuajada. Se elabora en una cazuela y sus principales ingredientes son pan rallado, queso, berenjenas y miel. Se le pueden agregar otros ingredientes. La palabra tiene un origen árabe, lo mismo que la preparación.

mojinga

Para los chilenos significa chanza pesada, burla, mofa, befa, escarnio, guasa, chungueo.

mojino

Es lo mismo que mojina o mojí. Es una torta de cuajada. Se elabora en una cazuela y sus principales ingredientes son pan rallado, queso, berenjenas y miel. Se le pueden agregar otros ingredientes. La palabra tiene un origen árabe, lo mismo que la preparación.

mojo

Mojo es una salsa preparada para condimentar alimentos.

Mojo es también un preparado de hierbas aromáticas que contiene algo de licor.

mojoy

En Colombia es una forma de llamar a las larvas de los coleópteros. También se les dice chiza. Son larvas que afectan las palmeras. En Perú son denominados suri. Sirven de alimento en muchas comunidades indígenas.

mojojón

Es otra de las maneras de llamar a los mejillones. Es un molusco bivalvo. Su nombre científico es *Mytilus galloprovincialis* y pertenece a la familia Mytilidae. En Sudamérica son denominados choros. Es una especie muy invasora.

mojoncho

Es un tipo de postre de origen venezolano. Se elabora con plátano maduro cocido, coco rayado y papelón (bebida elaborada con panela raspada y limón).

mojoneado

Quiere decir marcado, remarcado, delimitado, que ha sido delimitado con la instalación de mojones o postes. Que tiene hitos o señales. Señalizado. Inflexión de mojonerar. Significa señalar, demarcar, colocar mojones, postes o hitos.

mojoso

En Colombia y utilizado en la jerga campesina quiere decir con mucho moho o también con herrumbre, oxidado.

mokaná

Era el nombre de un pueblo indígena Caribe, que estuvo asentado en los actuales Departamentos de Atlántico y Bolívar, en Colombia. A esta étnia perteneció la reconocida India catalina.

molacho

Quiere decir desdentado, muelco. Mazorca de maíz de pocos granos. Que le faltan dientes o granos.

molano

En Colombia es un apellido de origen español. Alfredo Molano es un sociólogo y periodista colombiano.

molcajete

Es lo mismo que chirmolera, mortero, martajera, tazón de barro, vasija para hacer chirmole. Es un artefacto de cocina para hacer salsas o macerar granos. Este término es de origen Nahuatl.

moldava

Quiere decir nacida, residente en Moldavia. Relacionada con Moldavia. También es el nombre del río más largo de la República Checa.

mole aguado

Es lo que en Colombia llamamos un caldo, sopa clara (no muy espesa). Guiso, sopa o caldo de carne.

mole de iguana

Es un guiso de iguana con nopales, muy apetecido en México.

molejón

Roca grande y sobresaliente. Mole inmensa. También es una manera de llamar a una pared o muro grande, a un farallón o precipicio o al declive pronunciado del terreno.

molera

Es la olla donde se hacen los moles. Caldero, Cazuela.

molestan

Es una inflexión de molestar. Quiere decir incomodar, fastidiar, cansar, enojar, irritar, contrariar, agobiar, perturbar, acosar.

molesten

Es una inflexión de molestar. Quiere decir fastidiar, irritar, mortificar, incomodar, agobiar, enojar.

molestias

Puede significar impedimento, que presenta o padece una enfermedad. Que tiene síntomas de una enfermedad. Plural de molestia, que significa inconformidad, perturbación, irritación, enojo, estorbo, impedimento, obstáculo.

molestona

Quiere decir que molesta mucho. Que incomoda o que fastidia en demasía. Cansona, fastidiosa.

moleya

Es una clase de cereza (la mollar), que también es llamada guinda, cereza de Morello, cerezo de la Selva Negra o cereza ácida.

moli

En Medellín es el nombre de una cadena de Tiendas Naturistas. Molli (pronunciado moli) en italiano quiere decir blando, suave.

molicie

Quiere decir descuido, desidia, dejadez, abandono, indiferencia, negligencia. Es todo lo contrario a interés o cuidado. Pereza, flojera, descuido, incuria, apatía. También puede significar blandura, comodidad, deleite, ocio.

molim

Es el nombre de una canción interpretada por la rapera alemana, de ascendencia bosnia y turca, Dilara Hava Tunç, conocida artísticamente como Hava. La palabra es de origen croata que quiere decir rezo, oración (plagaria , petición).

molina

Muela, piedra del molino. Muela pequeña, diminutivo de muela. Apellido de origen español. Nombre de varios municipios o localidades de España, sobresalen las de Segura (Murcia) y Aragón (Castilla-La Mancha). Sitio donde hay molinos. Apellido de futbolista colombiano que jugó en Corea muchos años. Su nombre completo es Mauricio Alejandro (Mao) Molina Uribe.

molinete

Diminutivo y despectivo de molino. En Hidrología, aparato utilizado para medir caudales. Tiene unas aspas que giran con el flujo del agua. Juguete de aspas de papel utilizado por los niños. Hélices, aspas.

molinetes

Plural de molinete. Diminutivo y despectivo de molino. Aparato utilizado para medir caudales. Tiene unas aspas que giran con el flujo del agua. Juguete de aspas utilizado por los niños. hélices, aspas.

molinillo

Diminutivo de molino. Es un implemento de cocina, generalmente de madera. Tiene mango alargado y un pequeño molino en uno de sus extremos. se utiliza para batir el chocolate. También es llamado batidor, espumador y aquaujl.

mollar a palleta

Quiere decir mojar la paja, pajilla o boquilla de la gaita. Es un término en lengua Gallega.

molle

Es un epíteto botánico de origen quechua (de la palabra mulli) que significa rojo. Rojo, colorado. El árbol Schinus molle es el lentisco de semilla roja.

molledo

Parte blanda de la carne o del pan. Miga del pan, parte interna y blanda del pan. Blando, esponjoso.

molleja

Es una especialización en los estómagos de algunas aves, peces y reptiles, que permiten triturar pepas o granos duros, Está conformada por capas muy gruesas y fuertes y tiene una fuerte musculatura: Es también el nombre de un plato exquisito que se prepara con estos estómagos de aves, que en Chile también son llamados Contre o Riquet. En Argentina la molleja es una parte del asado, que está constituida por el timo de los vacunos, corderos y cerdos.

También se le suele decir molleja a la glándula parótida.

mollejón

Piedra redonda que sirve para afilar. Aumentativo de molleja. De manera coloquial barrigón, panzón, gordinflón o también flojo, temeroso, cobarde.

mollera

En Colombia, de manera coloquial cabeza, inteligencia, pensamiento. Parte central del cráneo, detrás de la frente, que es blanda en los recién nacidos. Fontanela.

mollera dura

En Colombia de mollera dura (o cabeciduro), es una palabra para definir una persona muy terca, obstinada, tozuda, persistente. Que no quiere cambiar su actitud o pensamiento. Firme, intransigente.

mollero

Quiere decir relativo al muelle. Utilizado en un muelle. Es también una pieza de madera que sirve para apalancar en los muelles. Parte blanda o fofa de la carne o del pan (miga).

mollete

En España es una pieza de pan de miga blanda. Rebanada, tajada de pan blanco o tostada. Con este nombre se conocen también en México y Guatemala.

mollisca

Creo que pretendieron preguntar por Mollusca. Mollusca es un Filum (o Filo) de animales invertebrados a los que pertenecen el Caracol, la Babosa y muchos invertebrados marinos. Mollusca en latín significa blando. Comúnmente los conocemos como Moluscos.

mollito

Forma cariñosa de llamar a Ricardo Jorge Mollo un guitarrista de rock argentino. Su hermano mayor también fue músico y se llama Omar Mollo. También significa lentejuela (adorno circular que se coloca sobre la tela en los vestidos).

molnupiravir

Es el nombre de un producto experimental usado como profármaco contra la gripe y en algunos casos contra el Covid. Es un nucleósido derivado del N4-hidroxicitidina que se utiliza como antiviral que induce errores en la propagación del virus engañando su ARN y disminuyendo la replicación. Inicialmente se desarrolló en la Universidad de Emory, Atlanta, Estados Unidos. Actualmente lo desarrolla comercialmente los laboratorios Merck & Co (MSD). Según estudios se ha detectado eficiencia contra varios tipos de Coronavirus (como el SARS, el MERS y el SARS-CoV-2).

molo

Inflexión de molar. Quiere decir agradar, fascinar, encantar. Encanto, fascinación, agrado.

molobro

Quiere decir voraz, muy voraz, glotón. Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Icteridae. Son conocidos como tordos chillones o tordos ojirrojos. En muchos textos se utiliza el término Molobrus.

moloc

Moloc o Moloch era el nombre del dios del fuego entre los Canaanitas. En Herpetología, es uno de los nombres comunes de un reptil espinoso. También es llamado moloch, diablo espinoso, móloc hórrido, lagarto espinoso o diablillo espinoso australiano. Su nombre científico es *Moloch horridus*, única especie que da nombre también al género y pertenece a la familia Agamidae. Vive en el desierto y se hidrata tomando la más mínima humedad por medio de la piel.

moloche

Moloch, moloche o moloque era el nombre de un dios de los amonitas en Canaán. A él se le sacrificaban bebés recién nacidos. También se conocía como Malcán. Uno de los demonios de la tradición cristiana. En México, moloche, es un nombre que se da a varias clases de hongos comestibles o setas. Hongo amontonado, hongo clavito, escobeta, montoncito, hongo coral.

mologa

Nombre de una ciudad rusa del antiguo principado de Rostov. Estaba situada en la confluencia de los ríos Mologa y Volga, en el Oblast de Yaroslavl. Quedó sumergida bajo las aguas del embalse de Rybinsk. Nombre de un río ruso, afluente del río Volga.

mologote

En Costa Rica quiere decir gentío, tumulto, alboroto, barullo, tropel, trifulca.

molokanes

Quiere decir bebedores de leche. Es un grupo religioso disidente de la Iglesia Ortodoxa Rusa. En la actualidad se encuentran más que todo en California.

mololoa

Es el nombre de un río mexicano en el Estado de Nayarit. Cruza la ciudad de Tepic. Ha sido muy contaminado por vertimientos industriales.

molondrón

Es uno de los nombres comunes de una planta cuyos frutos son comestibles. Se le conoce también como oca, okra, ñajú, abelmosco, bamia, candia, gombo o quimbombó. Su nombre científico es *Abelmoschus esculentus* y pertenece a la familia Malvaceae.

molongo

Quiere decir flaco, alargado, larguirucho. En Colombia es el nombre de un gusano o larva que es comestible para muchos indígenas. También es llamado chiza, mohoho, mojojo o mojoyoy. Es un gusano que se encuentra en la raíz de muchas palmas.

molono

Es el nombre común de una planta de la familia Rhamnaceae. Tiene usos medicinales como laxante. El nombre es de origen Quechua. Se caracterizan por tener olor desagradable.

molops

Quiere decir trabajo, fatiga o combate. Es el nombre de un género de escarabajos de la familia Carabidae. Todas las especies conocidas se encuentran en Europa y el Cercano Oriente.

molosa

Quiere decir natural de Molosia o Molossia era una región del Epiro en la Antigua Grecia. Nombre de una raza de perros de esa misma región. En Literatura y Métrica pie de la poesía griega y latina, compuesto de tres sílabas largas.

moloso

Quiere decir originario de Molosia. Relativo a Molosia. Molosia o Molossia era una región del Epiro en la Antigua Grecia. Persona que pertenece a un pueblo antiguo griego de la zona de Dodona. También es el nombre de una raza de perros originaria de esa región.

molotov

Son bombas incendiarias fabricadas con gasolina y explosivos dentro de una botella. Arma usada por los manifestantes en casi todo el mundo en contra de los policiales.

molón

Aumentativo de muela, muela grande. Piedra grande y sin labrar, tallar o esculpir. Piedra rústica de un molino. En Centroamérica persona empalagosa, fastidiosa, cansona. Colmillo del jabalí.

molquite

Es el nombre que se da a una mazorca muy pequeña y defectuosa (deforme). Chócolo o mazorca pequeña y de pocos granos.

molsa

En Barcelona, es el nombre de una cadena o cooperativa de tiendas que expende comidas saludables y alimentos ecológicos. Barro o lodo, cieno. Barro lleno de nutrientes.

molso

Quiere decir deforme, desgarrado, sin gracia. Es también uno de los nombres comunes de un árbol, el Castanea sativa, de la familia Fagaceae. Otros nombres con los que se conoce son castaña, castaño, regoldano, concha, regoldo, erizo.

moltke

Apellido de origen Alemán. Apellido de varios militares alemanes, compañeros de Bismark. Apellido de un militar llamado Helmuth Karl Bernhard Conde von Moltke quien ayudó a propiciar la unificación de Prusia y Alemania. Nombre de un cráter de impacto en la Luna. Queda al sur del Mar de la Tranquilidad. También es el nombre de un puente sobre el río Spree en Berlín.

molva

Es un género de peces de la familia Gadidae. Son de la familia del bacalao. Nombre de un pez marino.

moma

En Bogotá, Colombia es el nombre de una cadena de tiendas que venden bolsos, carteras y artículos de cuero para dama. En inglés es la sigla de Museum of Modern Art (Museo de Arte Moderno, de Nueva York).

mombutúes

Plural de de Mombutú. Quiere decir guerreros en lengua Africaans. También se usa mobutu o mobutues. Seguidores de

Sese Seko un dictador del antiguo Zaire.

momentito

Diminutivo de momento. espacio corto de tiempo, Instante.

momento álgido

Quiere decir momento crítico, trascendental, culminante, de la mayor importante. Momento de la mayor relevancia.

momio

Quiere decir ganga, oportunidad. También es una manera de llamar a la carne que carece de grasa, magra, flaca. Momificado.

momisco

Quiere decir parte del diente o muela que se encuentra oculta en la encía. Raíz de una muela. En algunas partes de Colombia también se dice raigón.

momita

Diminutivo de momia. Nombre de un juego infantil en México, parecido a la gallina ciega. Juego de trompo o peonzas en Colombia.

momo

Nombre del Rey de los Carnavales. En la Mitología Griega era el dios de la burla y de la risa. Burlón, burletero, sarcástico, chocarrero.

momoroco

En El Salvador quiere decir torpe o inútil. En Guatemala toscos, ordinarios, groseros.

momoscle

Corona de piedras en el Cerro de la Tortuga en el Municipio mexicano de Zacatepec. Montículo de piedras encimadas. Se considera en este sitio arqueológico que es un tipo de tumba o túmulo funerario.

momoto

Quiere decir pájaro, ave. Es una palabra de origen azteca que significa pájaro (momot). Es el nombre de un género de aves de la familia Momotidae. Son conocidos como momotos, barranqueros, barranquillos, relojeros, burgos o pájaros león.

momotombito

Quiere decir Momotombo pequeño, Momotombo chico. Volcancito o cumbrecita que hierve. Es el nombre de un pequeño volcán que queda en una isla del Lago Xolotlán, en Nicaragua. También es el nombre de la pequeña isla. Se considera un hermano menor del Volcán Momotombo. Tiene escasos 350 metros de altura.

momotombo

Quiere decir cumbre que hierve. Es el nombre de un volcán nicaragüense. Queda a orillas del lago Xolotlán. Solo tiene 4500 años de existencia.

momórdica

De sabor amargo o agrio. Momordica es el nombre de un género de plantas de la familia Cucurbitaceae. Son conocidas como tomaco, melón amargo, cundeamor chino, papayiyo, pepinillo o balsamina. Tiene uso medicinal y culinario. Los frutos son comestibles.

mompa

Es uno de los nombres comunes del fruto del árbol de balú, también conocido como chachafruto. Otros nombres que recibe este árbol leguminoso son mompás, bucare mompás, sacha poroto, frijol mompás, pisonay, balsui, baluy, balú, cáñaro, mompás o pajuro. Es un gran alimento. Su nombre científico es Erythrina edulis y pertenece a la familia Fabaceae.

mompirri

En Colombia de manera coloquial amigo, parce, llave, compañero. Compadre, compinche.

mon

En Arquitectura, Mon es el nombre de las puertas en templos budistas, santuarios sintoístas y castillos en Japón. Mon es el nombre de una étnia de Birmania y el lenguaje de ese mismo pueblo. Sinónimos de mon son Puerta. entrada. Significado enviado el 30 de Octubre de 2017.

mona

Hembra de un primate, hembra del mico o mono. En Colombia mujer de cabellos rubios, catira, rubia. En Colombia de manera coloquial significa marihuana o borrachera. Deidad sajona equivalente a Luna. En Cataluña, huevo de chocolate, dulce de Pascua.

monachia

Es el nombre que se da en Latín a la ciudad alemana de Munich. Nombre dado en latín a un asteroide en honor a la ciudad de Munich (Alemania).

monachia-

Es el nombre en Latín dado a la ciudad alemana de Munich. Es también nombre de un asteroide, que anteriormente era llamado 1897 DK, por los astrónomos.

monadelfia

En Botánica quiere decir androceo unido, de un solo androceo, de estambres unidos en uno solo.

monagas

monagas está incorrectamente escrita y debería escribirse como Monagas (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Monagas (es nombre propio). Es el nombre de un estado de Venezuela cuya capital es Maturín. El nombre del Estado es en honor a José Tadeo Monagas Burgos, político y militar venezolano, que también fue Presidente de la República.

monago

Es otra forma de llamar al ayudante de los oficios religiosos o servicios al altar. Monaguillo. acólito.

monaguillo

Pequeño monje. Niño que usa sotana y ayuda al sacerdote durante la misa. Acólito.

monarca

Es una forma de llamar a un príncipe gobernante, rey o soberano. Denominación que se da a un alto dignatario de la nobleza gobernante. Quien gobierna en la Monarquía.

monarcal

Quiere decir monárquico, relativo a la monarquía.

monarda

Quiere decir de Monardes, dedicada a Monardes (un médico y botánico español llamado Nicolás Monardes). Es el nombre de un género de plantas de la familia Lamiaceae. En agricultura son utilizadas como plantas acompañantes pues aumentan la polinización y ayudan al control de plagas sobre todo en cultivos de tomate.

monareta

Era una bicicleta de marco pequeño, especial para niños (pero también era usada por adultos). Por lo general no tenía barra horizontal, era algo pesada, de llantas gruesas y poseía una canastilla. Eran muy similares a las utilizadas actualmente en BMX.

monarquía

El término correcto es monarquía (Con tilde). Es un sistema de gobierno en el cual quien dirige es un rey o monarca. Generalmente se establece por orden de sucesión y es cerrado para una familia noble, el pueblo no toma parte en su elección. A su territorio se le denomina reino.

monarquía

Estado o territorio cuyo regente es un Monarca. Gobierno del Monarca, Gobierno de un Príncipe que asume por herencia, elección o designación. Gobierno que se sucede entre nobles o descendientes que pertenecen a la nobleza.

monatales

Quiere decir relativa a los monasterios, que se ejecuta en un monasterio.

moncedumbre

Creo que preguntan por mansedumbre. Es la cualidad de controlar la ira.

monchar

Forma coloquial e infantil de decir almorzar. Quiere decir comer, alimentarse, almorzar, cenar. Tomar el lunch.

monchi

Apodo con el que se conoce al exfutbolista español y ahora director deportivo del As Roma Ramón Rodríguez Verdejo. En Colombia le decimos Moncho o Monchi a todos los que se llaman Ramón de manera familiar o apocopada.

monchito

Es una manera muy familiar y coloquial de llamar a Ramón. También es un apodo, que generalmente le colocan a una

persona que es necia pero divertida. Ramoncito.

moncho

En Colombia es forma familiar de llamar a alguien de nombre Ramón o Simón. También se les suele decir Monchi.

mondar

Quitar la cáscaras de una fruta o de un tubérculo. Pelar, descascarar, descortezar, despellejar, tonsurar. Reir a plenitud. Carcajearse. Reir, reirse, desternillarse, troncharse. totearse.

mondarse

Quiere decir despojarse de todo los accesorios superfluos que se tienen en el vestuario. Mondar quiere decir pelar, quitar la cáscara, eliminar las vainas o cortezas. Raspase o eliminarse parte de la piel.

mondá

Aunque la acepción generalizada es que significa miembro viril masculino la realidad es otra. La palabra mondá tiene múltiples usos y significados en el Caribe que van desde "bueno", "buena gente", calidad, hasta puede ser todo lo contrario "malo", "mala gente", pichurria (y en ambos casos se dice lo mismo: "oye, tu eres la mondá"). Según el contexto puede significar cosa, objeto, herramienta ("pásame esa mondá") o también "que te pasa" ("cual es la mondá contigo"). También quiere decir dinero, plata (por eso a una persona de buenos recursos económicos o adinerada se le dice que "tá mondáo"). Puede usarse como adjetivo calificativo con muchos significados distintos y muchas veces hasta contrarios según el contexto.

mondiola

En Uruguay y Argentina es un fiambre, comiso o mecato que se hace con carne de cerdo seca, cruda y salada o ahumada.

mondo

Quiere decir limpio, sencillo, sin adornos ni añadidos. Sin cáscara, descortezado, pelado, despellejado.

mondrigo

Quiere decir canalla, truhán, infame, granuja, miserable, ruin, bribón, sinvergüenza, despreciable.

moneda

Pequeño disco de metal, con acuñado por ambas caras y que posee cierto valor económico. Divisa, dinero, efectivo, cambio, pieza, disco. Pieza de numismática.

moneda digital

Es otra manera de llamar al bitcoin, criptomoneda o moneda virtual.

moneditas

Diminutivo y plural de moneda. Plural de monedita. En Colombia es un término para designar una poca cantidad de dinero.

monería

Gracia, gesto o ademán realizado por un infante. Acción propia de un mono. Acción similar a la que ejecuta un mono. persona, animal o cosa que causa gracia. Bonita, agradable. Monada.

monfies

Es una palabra de origen árabe que significa desterrado. Era el nombre con el cual se designaban a los moriscos que se refugiaron en las montañas de Granada (España), a finales del silo XV. Por lo general eran bandidos y saqueadores.

monga

Nombre de una sidra natural asturiana. Gripa o catarro muy fuerte. En Perú quiere decir lerda, torpe.

mongo

mongo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Mongo (es nombre propio)." siendo su significado:
</br>Mongo es el nombre de dos ciudades, una en Chad y otra en Sierra Leona. Es el nombre de un río en Gabón y Sieera Leona. Es el nombre de un Departamento de Gabón. Mongo es también un nombre de varón de origen Zulú y significa el más fuerte.

mongolia

Es el nombre de un extenso país asiático. Su Capital es Ulan Bator. Significa tierra de los mongoles. No tiene salida al mar. Nombre de una revista satírica de España, que fue fundada hace 10 años.

mongolo

Es un término que debe desaparecer de nuestro idioma, junto a mongólico o mongolito. Es la forma más vulgar y peyorativa de tratar a una persona con discapacidad mental, casi siempre por efecto de la trisomía 21 o Síndrome de Down.

mongólico

La palabra mongólico quiere decir relacionado con los mongoles. Mongol es el gentilicio de los nacidos o residentes en Mongolia. Era un término muy peyorativo con el que se designaban a los niños con Síndrome de Down. Desde hace muchos años ha dejado de utilizarse en Colombia.

monguear

Quiere decir pedir prestado (dinero o alguna herramienta).

mongui

mongui está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Monguí" siendo su significado: </br>El término correcto es Monguí. Es el nombre de un municipio del Departamento de Boyacá en Colombia.

monguit

Es un Nombre de mujer. Joanne Monguit Gerónimo es una gran jugadora de volleyball. Es también el nombre de un restaurante en Barcelona.

Montjuïc es una montaña cerca a Barcelona en Cataluña, España y quiere decir Montaña de los Judios.

En Colombia existe un cerro que se llama Monjuí y un municipio que se llama Monguí.

monguta

En Panamá quiere decir vaca topa, vaca sin cuernos. Topa, desastada, descornada.

monica

El término correcto es mónica, con tilde. Puede significar relativo a los monos, simiesca. Es un nombre de mujer de origen griego y significa "la que ama la libertad".

monigota

El término correcto es monigote. Significa Fantoche, pelele, títere, marioneta, polichinela, muñeco, insignificante, pusilánime, apocado.

monigote

Es una persona que se deja manipular fácilmente. En Colombia quiere decir pelele, títere, marioneta, muñeco, fantoche. También quiere decir apocado, pusilánime, cobarde. Dibujo mal hecho.

monina

En Argentina significa novia, pareja. También puede significar agraciada, divertida, donosa. En Venezuela es sinónimo de cariño, amor. En Cuba quiere decir hermano (persona muy allegada). En México es sinónimo de bella, bonita y también una forma cariñosa de llamar a quien tiene por nombre Mónica. En Colombia es sinónimo de Mónica y también es nombre de mujer. Es de origen griego y significa libre.

monísimo

El término correcto es monísimo, siempre con tilde. En Colombia quiere decir bello, hermoso o también agradable, gracioso. Seperlativo de mono, que significa lo mismo: bello, lindo, hermoso o agradable, gracioso.

monismo

Es una de las posturas filosóficas que sostienen que el universo está constituido por una única sustancia (arjé, arké o arché), causa o sustancia primaria.

monitor

Persona que tiene el oficio de dirigir las prácticas en un laboratorio y que es ayudante del profesor. Persona que tiene por oficio enseñar una práctica o técnica. Aparato que muestra imágenes, televisor, pantalla. En el ejército, profesor de Educación Física. Nombre dado a un reptil similar a una iguana o un lagarto, también llamado varano. Pertenecen al género Varanus y a la familia Varanidae. En Biología nombre de un género de reptiles de la familia Varanidae y que también es denominado Varanus. Se caracterizan por tener la cabeza pequeña y el cuello largo.

monje

Quiere decir religioso, fraile, sacerdote, lama, cenobita. Persona que vive en un monasterio. Persona que pertenece a una orden religiosa.

monjil de grana

monjil de grana está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Monjil" siendo su significado: </br>Monjil es un cobertor a manera de capa que usaban antiguamente los nobles y loa monjes de alto rango, casi siempre adornados con armiños en el cuello y en los bordes. Monjil de grana es un monjil de color granate, rojo oscuro o carmesí. Víctor Mongil Adeva (Valladolid, 21 de julio de 1992) es un futbolista español que juega como central y forma parte de la plantilla del Mérida Asociación Deportiva.

monjil de grana

monjil de grana está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Mongil? Monjil?." siendo su significado: </br>En

el Libro Historia del Emperador, Mongil de grana, aparece con G. Mas sin embargo la duda de usarlo con j se debe a que hacía parte de la vestimenta de monjes. Capa.

mono

En Colombia se utiliza como sinónimo de rubio, catire, de cabellos claros, También quiere decir mico, simio, cuadrupedo, primate. Como prefijo quiere decir uno.

mono caí

Es uno de los nombres comunes que recibe un primate platirino sudamericano. También es llamado mico maicero, capuchino, capuchino de cabeza dura, silbador, mono silbador, cachón. Su nombre científico es Sapajus apella y pertenece a la familia Cebidae.

mono mercado

En términos mercantiles quiere decir que solo se dispone de un solo potencial comprador. Comprador exclusivo.

monocatenario

Quiere decir de una sola cadena. Hace referencia a algún tipo de virus. Virus cuyo material genético es de una cadena sencilla. Técnicamente se usa virus ADNmc o virus ssDNA (en inglés).

monocaulis

Plantas que tienen un solo tallo que no se ramifica. De tallo único.

monocuco

Es uno de los personajes alegóricos o carnestoléndico que conforman el carnaval de Barranquilla. Es un tipo de disfraz utilizado indistintamente por hombres o mujeres, que pretende mostrar la alegría sin límites, preservando la identidad del bailarín. Puede ser expresión de alegría o sentimiento, pero en algunos casos pena o lástima. Bailarín disfrazado.

monocultivos

Práctica agrícola que se debe corregir. Es dedicar todo el terreno que se tiene disponible a un solo cultivo. Es contraproducente porque se hace vulnerable a plagas y a agotamiento del suelo. Se recomienda rotación de cultivos.

monoexportacao

No es un término del español sino del portugués. Significa Monoexportación, es un término comercial que indica que solo se exporta una sola clase de productos (o un solo producto).

monogamia

Es el tipo de relación marital establecido entre una mujer y un hombre. Matrimonio simple de una mujer y un hombre. Pareja estable y permanente. Es el más común de todas las formas de matrimonio.

monogamo

El término correcto es monógamo (con tilde). Es el tipo de relación marital establecido entre una mujer y un hombre. Matrimonio simple de una mujer y un hombre. Es el más común de todas las formas de matrimonio. Pareja estable y permanente.

monogástrico

Quiere decir que tiene un solo estómago. Puede referir a los animales de esa característica o al ser humano.

monolingüismo

Con idioma único, de una sola lengua. Que habla un solo idioma.

monologo

El término correcto es monólogo, siempre con tilde. Es lo mismo que soliloquio. En teatro es una obra donde solo habla un personaje. Es un discurso en el que habla una sola persona, como si solo hablara para ella misma o estuviera pensando en voz alta.

monomarca

Quiere decir de una sola marca. De marca única. Es un tipo de competencias en la cual solo participan vehículos de una sola marca.

monomodal

Que solo tiene un modelo. Quiere decir que se presenta de una sola manera de un solo modo o de una sola forma. Que es regular o que siempre tiene la misma apariencia o presentación. Es un término usado en Meteorología y Climatología. Que presenta un modelo igual siempre, que siempre tiene las mismas características. Similar, igual, parecido, idéntico.

monomotor

Nave acuática o aérea que solo consta de un motor.

monopolio

En Economía es una situación de mercadeo en la cual una empresa o persona es la única que negocia con un producto, bien o servicio. Es también el nombre de un juego de mesa en el cual los jugadores hacen compras y ventas de bienes. Gana el que logre alcanzar un mayor valor en sus bienes.

monoproducao

No es palabra del idioma español sino del portugués. En términos mercantiles, significa producir un solo producto.

monoptongo

Vocal. Resultado de una monoptongación. Un solo sonido de voz o un solo tono.

monorritmo

Sonsonete. Repetición de la repetidera. Hace referencia al los discursos repetitivos y canciones que no dicen nada. Caminar a un mismo paso permanentemente. Cantar o interpretar una tonada musical a un mismo ritmo, lo que se torna muy cansón y agotador. Ritmo sin alteraciones con la misma métrica y entonación.

monos

Plural de mono. Quiere decir de cabellos rubios. Nombre genérico que en Colombia damos a los simios o los micos. Nombre de una coproducción de cine dirigida por el colombiano Alejandro Landes Echavarría que ha obtenido varios premios internacionales.

monosacárido

Son los azúcares sencillos o simples, glúcidos sencillos. Tienen de tres a siete átomos de carbono. No se hidrolizan.

monotemático

Persona que solo habla de un único tema. Persona que solo acostumbra hablar de un tema definido.

monotrema

En Zoología son unos mamíferos muy especiales pues ponen huevos. Se considera que siendo mamíferos, también tienen características reptilianas. Tienen pico y cloaca. Solo se encuentran en Australia. Un ejemplo clásico de monotrema es el equidna y otro el ornitorrinco.

monotunia

Quiere decir uniformidad en la entonación. En un solo tono. Igualdad. Se puede considerar como vulgarismo de monotonía.

monox

En Alemania es el nombre de una cadena de tiendas de ropa e implementos deportivos.

monozoico

Quiere decir animal solitario. Animal que no es gregario. Animal que no gusta de vivir acompañado.

monóftalmos

Quiere decir de un solo ojo, que tiene solo un ojo, tuerto.

monótono

Quiere decir que tiene un solo tono, que no cambia, que es invariable, uniforme, regular. Monocorde. Que es rutinario, aburrido, fastidioso, pesado.

monótropo

Quiere decir que se va, se dirige o gira hacia un solo lado. Que voltean hacia un solo lado. Hace referencia a un tipo de plantas que solo florecen para un mismo lado, por algún tipo de orientación. Hacían parte del género *Monotropa* y de la familia *Monotropaceae*, que en la actualidad se clasifican como de la familia *Ericaceae*. Son propias de Norteamérica.

monrovia

El término correcto es Monrovia (es nombre propio). Es el nombre de la Capital de Liberia. Lleva su nombre en Honor a James Monroe, Presidente de Estados Unidos que liberó esclavos negros. Existen varias localidades en Estados Unidos que se llaman Monrovia (Maryland, California, Indiana).

monroy

En Colombia es un apellido de origen español. Nombre de un pueblo español en la Provincia de Cáceres. Apellido de famosos humoristas y músicos colombianos (Los Herrmanos Monroy).

monsejon

El término correcto es monsejón, con tilde. Quiere decir muy manso. Muy dócil, apacible, tranquilo, sumiso.

monstruo

Ser prodigioso por su forma, tamaño o apariencia. Quiere decir engendro, anormal, deforme, fenómeno, perverso, maligno, feo, horrible, adfesio. También quiere decir excepcional, único, fabuloso, genio, coloso, tremendo, enorme, gigante.

montañ±oso

montañ±oso está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Montañoso" siendo su significado: </br>El término correcto es Montañoso. Quiere decir con muchas montañas, rodeado de montañas. Donde abundan las cordilleras. Escarpado, áspero, abrupto, escabroso, empinado, accidentado.

montague

Es un apellido en inglés. Es equivalente a Montesco (el apellido de Romeo en la Tragedia de Shakespeare). Es también una marca de bicicletas.

montalvan

El término correcto es Montalván, con tilde. Es un apellido de origen español. Apellido de un gran actor mexicano, cuyo nombre completo era Ricardo Gonzalo Pedro Montalbán y Merino. Era hijo de inmigrantes españoles.

montana

Es el nombre de uno de los Estados de la Unión (Estados Unidos). Su capital es Helena. Es el nombre de un sitio arqueológico de Guatemala, en el Departamento de Escuintla. Es también el nombre de una ciudad y una Provincia de Bulgaria. Montana es el nombre de una comuna en Valais.

montana-

Nombre de un Estado, en Estados Unidos. Su capital es Helena. Nombre de una ciudad y de una provincia de Bulgaria. Nombre de una comuna suiza en el Cantón de Valais. Nombre de un asteroide (797). Anteriormente era denominado 1914 VR por los astrónomos.

montante

En Arquitectura e Ingeniería, se designa como montante a toda pieza vertical que sin que pueda ser considerada como pilastra o columna sostiene a alguna construcción. Que importa, monta o tiene determinada cuantía. Notorio. Soporte.

montañas

Quiere decir cordilleras, montes, elevaciones de terreno, topografía abrupta o vegetación muy espesa.

montar en colera

El término correcto es "montar en cólera" (con tilde en la o). Quiere decir enfurecerse, encolerizarse.

montarrón

Monte espeso y de gran extensión. Monte impenetrable. En España es el nombre de un municipio que pertenece a la Provincia de Guadalajara. Fue bombardeado durante la guerra civil española. Era un enclave del ejército republicano y tenía varios polvorines.

montazgo

En la antigüedad era un tributo que pagaban los ganaderos por pasar el ganado por un monte ajeno. Se supone, por

compensación al ramoneo y pisoteo en el lugar.

monte

En Geografía es un punto elevado de la orografía o relieve. Montaña, cerro, cordillera. En Colombia quiere decir selva, montaña, bosque denso. También quiere decir maleza, rastrojo. Es una inflexión de montar.

monte alban

El término correcto es Monte Albán. Es el nombre de un sitio arqueológico cerca de Oaxaca, en México. Fue llamada por los mexicas como Ocelotepec o sea cerro del Jaguar (que en Zapoteco es Dani Beedxe) y por los mixtecos Yucucú que quiere decir Cerro Verde. El nombre de Monte Albán fue dado por los conquistadores españoles.

monte de la calavera

También conocido como El Gólgota o Monte Calvario. Lugar donde fue martirizado y muerto Jesús de Nazaret.

monte de tesalia

Es la definición de Olimpo. Monte de Tesalia que separa a Grecia de Macedonia. También puede referirse a otros montes que hay en esa región.

montecino

Es un apellido de origen español. Es popular en Chile. También existe Montesino, Montecinos y Montesinos. Es de origen valenciano. Quiere decir que viene del monte, montés, montañero, del monte, montañés. Montaraz, montuno. Puede tomarse, como indicador de temeroso, esquivo, huraño, agreste. Apellido de una escritora y antropóloga chilena llamada Sonia Cristina Montecino Aguirre. Nombre de un pueblo italiano en Toscana.

montecinos

Montecinos es un apellido de futbolistas Chilenos (Cristian y Joaquín). El primero nacido en Chile jugó en el Junior de Barranquilla donde nació su hijo Joaquín quien actualmente juega en La Serena). El apellido Montesinos con S es originario de Aragón (España) y existe por toda América Latina.

montefiore

Es un apellido de origen italiano. Apellido de un banquero judío británico, cuyo nombre completo es Moses Haim Montefiore, I Barón. Fundó el primer asentamiento judío en Israel. Nombre de dos localidades italianas (Provincias de Ascoli y Rimini). Nombre de un proyecto Ecoturístico en Floridablanca, Santander, Colombia.

montefiore

Es un apellido de origen italiano. Apellido de un banquero judío británico, cuyo nombre completo es Moses Haim Montefiore, I Barón. Fundó el primer asentamiento judío en Israel. Nombre de dos localidades italianas (Provincias de Ascoli y Rimini). Nombre de un proyecto Ecoturístico en Floridablanca, Santander, Colombia. Nombre de un asteroide (782).

montenegrino

Quiere decir oriundo, perteneciente o relativo a Montenegro. Puede referirse al país europeo o al municipio colombiano.

montenegro

Nombre de un país europeo, ubicado en la Península Balcánica. Su capital es Podgorica. Nombre de un municipio

colombiano que pertenece al Departamento de Quindío. Nombre de una cumbre en España, que pertenece a la Sierra Nevada y ubicada en la Provincia de Almería. Apellido de origen español. Nombre de localidad brasileña en el Estado de Río Grande Do Sul. Nombre de localidad chilena que pertenece al área metropolitana de Santiago. Nombre de localidad (pedanía) en la Provincia de Granada en España.

montepío

Quiere decir casa de empeño, prendería, casa de piedad o monte de piedad. Fondo o descuento que se hace de los salarios con el fin de obtener una pensión en la vejez (Uruguay). Establecimiento que maneja estos recursos. Seguro que se establece para pagar a la viuda y herederos de un trabajador de la minería. En Perú era un incentivo que se daba a los soldados para que se mantuvieran en el ejército. Nombre de compañía de Seguros en España.

montera

Tipo de gorro, sombrero o tocado que utilizan matadores y banderilleros en las fiestas taurinas. Quiere decir también que es del monte, que pertenece al monte, montés, del campo, campera. Tipo de camioneta o vehículo campero de doble tracción, especial para el campo (Montera Mitsubishi 4x4). Tipo de sombrero típico de Asturias. Nombre común de una planta endémica de Chile, de la familia Bromeliaceae. Su nombre científico es Puya chilensis y también se conoce como puya, cardón, chagual, caraguatá. Una montera también puede ser un cobertizo o un alar de un tejado. También un tipo de vela en las embarcaciones.

monteriano

Quiere decir que es oriundo de Montería, la ciudad colombiana capital del Departamento de Córdoba. Relativo a la ciudad de Montería.

montería

En Colombia es una ciudad que es capital del Departamento de Córdoba. Relativo a la caza mayor o caza de monte (venado, jabalí, etc). Reglas de caza.

montés

Quiere decir que es del monte, montañero, salvaje, cerril, cerrero. Que es del bosque.

montmorillonita

La montmorillonita es un tipo de arcilla, que por sus cualidades tixotrópicas, es utilizada en la preparación de lodos de perforación, en la industria petrolera y en las de acuíferos.

montoneros

En Colombia es una manera de llamar de forma coloquial a quienes atacan en grupo, en gavilla, en pandilla. Es el nombre que recibió un grupo guerrillero terrorista de la izquierda peronista en Argentina.

montubia

Quiere decir tímida, retraída, que se avergüenza con facilidad. Es un término usado en el Sur de Colombia y en Ecuador.

montubio

Quiere decir temeroso, que siente vergüenza, tímido, retraído. Es un término usado en el Sur de Colombia y en Ecuador.

montuca

Son los mismos envueltos de maíz. Son unos amasijos de maíz que se envuelven en hojas del mismo chόcolo. Se pueden preparar con queso y a veces llevan hasta uvas pasas, Son propios de Estelί en Honduras y se les llama tambiћn Montucas catrachas,. En Colombia hacemos esos mismos amasijos de maїz, los empacamos o cubrimos de la misma forma, pero los llamamos envueltos. En algunas ocasiones se deja fermentar el maїz y se les llama subidos.

montuno

Quiere decir del monte o relacionado con el, montaraz, rústico. Tipo de mўsica cubana y su baile, derivados del son.

montura

Es una manera de llamar a un terere, apero. galάpago o silla de montar. Tambiћn es una manera de llamar el marco o armazћn de las gafas o lentes.

monzћn

Es un tipo de viento que sopla por temporadas especialmente en el Océano Índico. Por lo general afecta zonas costeras y junto con lluvias fuertes generan inundaciones. Apellido de un pugilista argentino que fue campeћn mundial de boxeo y cuyo nombre completo era Carlos Roque Monzћn.

monzћnico

Quiere decir relativo al Monzћn, que es un viento que afecta por temporadas algunos mares y en especial el Océano Índico. Son tan intensos que suelen afectar mucho con inundaciones las zonas costeras de esa regiћn.

moono

Quiere decir monocromático, de un solo color o de una sola tonalidad. De color de piel uniforme. Es el nombre de un grupo musical inglћs. Cuarteto inglћs de mўsica Rock.

mopa

Utensilio de aseo que sirve para brillar el piso. Conjunto de hebras o tiras de tela que se usa para secar, limpiar y brillar. Trapero.

mopris

En varias partes de Colombia es una manera de llamar a los primos. Plural de mopri (primo).

moqoit

Son un grupo indίgena muy reducido del Norte de Argentina, tambiћn conocidos como Mocovί. Se dicen hijos del sol. Pertenecen a la 茅tnia Guaicurύ. Hablan lengua Mataco-guaicurύ. Viven en las provincias de Santa Fe, Formosa y Chaco.

moque

Es una palabra de origen Muisca. En Colombia quiere decir pedazo, residuo, pite, sobra, resto. Cosa o elemento parcialmente consumido. Tambiћn puede significar tizћn (pedazo de leña parcialmente quemado). Otra acepciћn es incienso, resina para hacer sahumeros.

moquete

Puћetazo dado en la nariz. Puћete, golpe en las fosas nasales.

moquilea

Es el nombre de un género de plantas que pertenece a la familia Chrysobalanaceae. Es sinónimo de Licania y de Pteragina. La especie tipo es Moquilea tomentosa o Licania tomentosa, que nosotros conocemos como oití. También es llamado oitizeiro u oiticica. Son arbustos tropicales de uso ornamental.

moquillo

Es una enfermedad que afecta muchos animales domésticos y salvajes, a nivel mundial. Es causada por un virus y es infectocontagiosa severa (género Morbillivirus, familia Paramyxoviridae, la misma del virus del sarampión). En el ambiente doméstico puede afectar a perros. Entre los salvajes afecta ginetas, lobos, nutrias, zorrillos, hienas, mapaches, focas y algunos felinos. En el caso de los perros también recibe los nombres de distemper canino o enfermedad de Carré. También hay un moquillo que afecta las aves. En el caso de las aves también es llamada coriza infecciosa aviar. Pueden afectar muchos órganos y por ello llegar a ser mortal. Diminutivo de moco.

mora

En Colombia es un apellido de origen español. Inflexión de morar, que significa vivir, hospedarse, residir, habitar. También es el nombre de varias clases de plantas y su frutos. Pueden pertenecer a los géneros Morus de la familia Moraceae y Rubus de la familia Rosaceae. Sus frutos son conglomerados de pequeñas drupas. También significa retraso en el pago de una obligación. Mujer árabe, morisca, moruna. Fruta.

morabito

Quiere decir musulmán que predica el islam en la calle. Santo para los musulmanes. También es un apellido de origen italiano y especialmente de Catania. Apellido de un ex-ciclista profesional suizo, llamado Steve Morabito. Nombre de la firma consultora que afirmó hace 3 años del riego en el edificio que colapsó en Miami.

morada

Quiere decir hogar, casa, habitación, residencia, vivienda, domicilio, albergue. Color morado en femenino. Lila intenso, violácea, violeta, amoratada, purpúrea, cárdena.

moradas

Plural de morada. Color intermedio entre azul y rojo. De color violeta o violáceo. Púrpuras, cárdenos, lilas, magentas. También quiere decir ateridas del frío. Otra acepción es sitio donde se mora, se reside o se vive. Habitación, vivienda, domicilio, casa.

moradilla

Diminutivo de morada. Es el nombre de dos plantas diferentes. Una es la también llamada alfombrilla, panalillo o verbena. Su nombre científico es Glandularia bipinnatifida y pertenece a la familia Verbenaceae. Es una planta herbácea. La otra planta es la Merremia umbellata de la familia Convolvulaceae. También se conoce en Centroamérica con los nombres de jícama, cuajo o cajete. Es una planta trepadora de flores acampanuladas.

morado

Es una inflexión de morar. Quiere decir vivir, habitar, residir, albergar.

morador

Es una forma de llamar a una persona que vive en un mismo lugar por mucho tiempo. Residente, habitante, ocupante, poblador, vecino.

morajú

Es uno de los nombres comunes de un pájaro. Es conocido también como tordo negro, tordo renegrado, chamón parásito, gamusino o mirlo. Otros nombres comunes son mulata, mariamulata, Josmary, chupín. Su nombre científico es *Molothrus bonariensis* y pertenece a la familia Icteridae. Practica el parasitismo de puesta, por lo que pone sus huevos en nidos ajenos y sus crías son alimentados por aves de otras especies.

moral

En Colombia puede ser una planta de mora o un cultivo de mora. Lugar donde hay muchas moras. Se le dice mora a una clase de frutos en baya polidrupa. Se le dice mora a plantas del género *Rubus* y de la Familia Rosaceae o a las del género *Morus* que pertenecen a la familia Moraceae. También es la característica o cualidad de las personas correctas. Decoro, ética, decencia, honestidad, deontología. Conjunto de normas, buenas costumbres, creencias y valores que permiten un buen desarrollo en una sociedad y sirven de modelo para el buen vivir.

moraleja

Es el nombre que se le da a la lección o enseñanza que deja un cuento o una fábula. Enseñanza que deja una anécdota o una historia.

morales

En Colombia, Morales es también un apellido de origen español. Es también el nombre de un Municipio colombiano en el Departamento de Cauca y de otro en el Departamento de Bolívar. En España existen municipios con el nombre de Morales en Soria y La Rioja. Apellido de un buen jugador de fútbol español, su nombre completo es José Luis Morales Nogales y juega en el Levante de mediapunta.

morandaña

Es uno de los nombres comunes que dan en México a un hongo comestible o seta. Su nombre científico es *Calvatia lilacina*. También recibe los nombres de Bola, hongo bola, hongo negro, trompa de venado, ternerilla del llano.

morango

Es uno de los nombres comunes de la fresa de huerto o fresón. También es llamada comúnmente fresa, fresón, fragaria, fresibaya o frutilla. Pertenece a la familia Rosaceae. La variedad más común es la *Fragaria x ananassa*.

moraya

Quiere decir papa machacada, papa deshidratada. Modo ancestral de conservar la papa procesada. Con este producto se pueden hacer múltiples platos y galletas. Chuño blanco, tunta. Es el nombre de una población boliviana, en la provincia de Omiste, Departamento de Potosí.

morbilidad

En Salud Pública es la cantidad de personas que enferman dentro de un territorio determinado y en un espacio de tiempo definido. Estado de enfermedad. Carencia de buena salud. En Estadística es el porcentaje de personas que se enferman de algo.

morbosear

Quiere decir pensar o actuar de manera morbosa o inmoral. Actuar o pensar con morbo.

morbosiar

morbosiar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Morbosear" siendo su significado: </br>La palabra

escrita y pronunciada correctamente es morbosear. Significa ponerle morbo o morbosidad a todo. Puede aplicarse a ponerle sentido de morbo a todo lo que se conversa, pero también es encaminar una conversación hacia el campo de incitar y hacer hablar a la otra persona con morbosidad. Buscar excitar a la pareja mediante conversaciones con morbosidad, con lenguaje de alto contenido sexual.

morceña

Es lo mismo que chispazo, chispa que salta de la brasa o de la llama. Destello, chisporroteo, centella, brillo.

morcilla

En Colombia es un embutido elaborado con arroz, alverja y sangre de cerdo. Coloquialmente le decimos tubería negra. Rellena. También es sinónimo de manera coloquial de gorda, obesa.

morcilleras

En Colombia es la mujer dedicada a hacer y a vender morcillas, rellenas.

mordad

Es uno de los nombres dados por los musulmanes al Ángel de la Muerte. También le dicen Abu Yaria. Otros nombres que recibe son: Azrael, Azrail, Ashriel, Azaril, Azriel, Baltazar, Ozryel. Nombre del quinto mes en el calendario Persa.

mordancia

Que tiene un estilo mordaz o cáustico. Pensamiento o sentimiento muy crítico o amargo. Bilioso. Quiere decir acidez, acritud, aspereza, bilis, amargura,

mordante

Es un término utilizado en Música. Hace referencia a una regla doble que utilizaban los cajistas. Lo utilizaban para sujetar el original en el divisorio y señalar la línea que iban componiendo. Quiere decir que agarra, que sujeta.

mordaz

Persona que actúa con mordacidad. En Colombia utilizamos este término como sinónimo de irónico, virulento, burlón, incisivo, cruel, satírico, sarcástico, cáustico, incisivo, corrosivo. También áspero, ácido.

morderse la lengua

En Colombia es una manera coloquial de decir "me callé", "me aguanté las ganas de decir algo" o "guardé silencio a pesar de que se detalles". Muchas veces se pretende decir que se guardó silencio para evitar mayores conflictos. Guardar prudencia.

mordidas

Plural de mordida. En Colombia quiere decir sobornos, coimas, dádivas (es diferente a propinas). Dentelladas, mordiscos, mordeduras. Acción y efecto de morder en plural.

morelia

Es un nombre de mujer de origen latino y significa la pequeña mora. Es el nombre de una ciudad mexicana, capital del Estado de Michoacán. En Colombia es el nombre de un municipio en el Departamento de Caquetá. En Zoología es el nombre de un género de serpientes de la familia Pythonidae. La pitón verde pertenece al género Morelia de la familia Pythonidae (Morelia viridis). También en Botánica es un género de plantas de la familia Rubiaceae.

moreliana

Quiere decir originaria, residente o relacionada con Morelia. Morelia es el nombre de una ciudad mexicana en el Estado de Michoacán, También es una ciudad colombiana en el departamento de Caquetá.

morelo

Es un apellido en Colombia de origen español. Apellido de futbolista colombiano llamado Wilson Morelo. Actualmente es jugador del Colón de Santa Fe en Argentina. Su nombre completo es Wilson David Morelo López. Marcela Morelo es el nombre de una famosa cantante, compositora y bailarina argentina.

morelos

Morelos es un apellido de origen español. Es el nombre de uno de los Estados de México y su Capital es Cuernavaca. Apellido de Sacerdote, militar y prócer de la Independencia mexicana, su nombre completo es José María Teclo Morelos y Pavón, conocido como "El Siervo de la Nación". Nombre de numerosas localidades y municipios mexicanos (existe en casi todos los Estados). Nombre de varios Satélites de Comunicaciones mexicanos. Apellido de un joven futbolista colombiano que actualmente juega en el Rangers de Escocia, su nombre completo es Alfredo José Morelos Aviléz, tiene 21 años.

morena

Quiere decir de piel oscura sin llegar a ser negra. Nombre de un pez marino parecido a la anguila, que pertenece a la familia Muraenidae. Apellido de famoso exfutbolista uruguayo cuyo nombre completo es Fernando Morena Belora. Era apodado Nando o El Potrillo. En un partido entre Peñarol y Huracán Buceo marcó 7 goles. También se utiliza como nombre de mujer. Nombre de actriz brasileña, llamada Morena Silva de Vaz Setta Baccarin. más conocida como Morena Baccarin.

morete

Puede significar morado, oscurecimiento de la piel por un golpe. En Ecuador es el nombre común de una clase de palmera. En Colombia le decimos moriche, canangucha o chomiya y a su conjunto se le llama Morichal. Pertenece a la especie *Mauritia flexuosa* y a la familia *Arecaceae*. Es muy común en Colombia, Venezuela y gran parte de Sudamérica. También recibe otros nombres: aguaje en Perú y murití o burití en Brasil.

moretón equimosis

Moretón, equimosis deben estar separados por coma. Ambos son sinónimos de morado y de hematoma. Hematoma producido por un golpe. Hematoma, acumulación de sangre debajo de la piel.

moré

Es un apellido español de origen Catalán. Apellido del cantante cubano Bartolomé Maximiliano Moré Gutiérrez, más conocido como Benny Moré, quien era apodado el "Sonero Mayor de Cuba" o el "Bárbaro del Ritmo". Inflexión de morar, que significa residir, vivir, pernoctar, habitar.

morfina

Droga opiácea muy utilizada como calmante de dolor. Anestésico fuerte que genera dependencia. Es familiar del opio y la heroína.

morfología

Es la parte de la Biología que estudia la forma y la evolución de los seres vivos. En lingüística, es el estudio de las reglas que rigen la composición y la derivación de palabras.

morfón

Quiere decir que come mucho, tragón, comelón, comilón.

morganática

Quiere decir desigual, dispareja. Es la unión marital legal y aceptada de una pareja que tiene condiciones desiguales en cuanto al nivel social o estatus de nobleza. Unión consentida, concedida, tolerada, de obsequio o regalo.

morganático

Tipo de matrimonio entre una pareja que es de diferentes condiciones sociales o estatus. Por ejemplo el matrimonio de un príncipe y una duquesa o entre una princesa y un conde. También entre un noble y un plebeyo.

morganucodon

Quiere decir con diente Glamorgan o de doble mandíbula. Es un género extinto de mamíferos que existió en el Triásico y se asemejaban a las musarañas actuales.

morgón

Es el nombre que recibe el vástago del sarmiento o acodo, que se siembra o entierra sin ser separado de la planta.

morgue

Es un lugar provisto de refrigeración donde se depositan cadáveres temporalmente.

mori

Es el nombre de una localidad italiana en la Provincia de Trento. También es un apellido de origen italiano. Existe también el apellido Mori, de ascendencia española, de Cantabria (pero de remoto italiano). Apellido de una hermosa actriz uruguayana nacionalizada mexicana y cuyo nombre completo es Bárbara Mori Ochoa.

moria

Nombre de una localidad griega en la Isla de Lesbos, muy cerca de Mileto. Monte en el cual Abraham iba a sacrificar a su hijo Isaac. En Botánica nombre común de dos plantas diferentes: Una es conocida comúnmente como abrojo, brabil, cadillo; su nombre científico es *Ranunculus arvensis* y pertenece a la familia Ranunculaceae. La otra, es conocida también como ballarida, guacharrillo, pamplina, picapollos, zapatilla. Su nombre científico es *Hypocoum imberbe* y pertenece a la familia Papaveraceae. Nombre de varios videojuegos.

moriah

Es una palabra del idioma Hebreo que significa ordenado (a) o considerado (a) por Dios. También se utiliza como nombre de mujer. Nombre de un Monte de Israel. Lugar donde Abraham iba a sacrificar a su hijo Isaac. Monte del Templo para los Judíos. Nombre de una estrella de la Constelación Delfín. Nombre de un Colegio de Ibagué (Colombia). Nombre de un personaje femenino de "La Familia Plath".

morichales

Es un humedal muy especial de los Llanos Orientales de Colombia donde abunda la palma de moriche, también llamada canangucha, canangucho, palma moriche (Colombia y Venezuela), aguaje (Perú), mority o burití (Brasil) morete (Ecuador). Su nombre científico es *Mauritia flexuosa* y pertenece a la familia *Arecaceae*. Es una clase de palma muy común en los Llanos de Colombia. En los morichales abundan las aves, peces, batracios, mamíferos y reptiles. lo que los hace un ecosistema especial y protegido.

moriche

En Colombia es el nombre común de una clase de palmera. También le decimos canangucha o chomiya. A su conjunto se le llama Morichal. Pertenece a la especie *Mauritia flexuosa* y a la familia *Arecaceae*. Es muy común en Colombia y Venezuela. También recibe otros nombres: aguaje en Perú, morete en Ecuador o murití o burití en Brasil.

moriches

Plural de moriche. Es una clase de palma muy común en los Llanos de Colombia y que forma los Morichales. También se conoce como Canangucha, canangucho, palma moriche (Colombia y Venezuela), aguaje (Perú), mority o burití (Brasil) morete (Ecuador). Su nombre científico es *Mauritia flexuosa* y pertenece a la familia *Arecaceae*.

morigerado

Quiere decir que no consume bebidas alcohólicas. Sobrio, abstemio, moderado, frugal, continente. Bien criado, de buenas costumbres. Educado.

morigerados

Inflexión de morigerar. Quiere decir regular, controlar, moderar o contener, especialmente las pasiones, instintos o sentimientos.

morigerar

Es la acción de reducir la pasión o el ímpetu, con que se hacen las cosas. Quiere decir moderarse, contenerse, regularse, refrenarse.

morillo

morillo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Morillo (es nombre propio)." siendo su significado:
</br>El término correcto es Morillo. Apellido de militar y marino español, llamado el Pacificador, Conde de Cartagena y Marqués de La Puerta: Pablo Morillo y Morillo.

morillóns

Nombre en Vasco de la fresa silvestre. También se conoce como meruéndano, amorillón, amorón, amorillote, morongo o érbedo. Su nombre científico es *Fragaria vesca*. Pertenece a la familia *Rosaceae*.

morinda

En Botánica es el nombre de un género de plantas, que pertenecen a la familia *Rubiaceae*. Son aproximadamente unas 80 especies y tienen usos medicinales. También es el nombre de una ciudad de la India, que pertenece al Distrito de Rupnagar, en el Estado de Panyab. Etimológicamente quiere decir morera de la India.

moringa

Es uno de los nombres comunes de un árbol de la familia *Moringaceae*. Es otro de los nombres que recibe el árbol de moringa, cuyo nombre científico es *Moringa oleifera*. También recibe otros nombres: reseda, marango, terebinto, libertad, paraíso, jeringa, perlas.

moriondo

Ovino en celo. Oveja u ovejo que se encuentra en celo.

moris

Moris es la forma cariñosa, familiar y apocopada de llamar a los hombres con el nombre de Mauricio (es la pronunciación en francés de Maurice).

Sobrenombre de un músico de rock argentino llamado Mauricio Birabent, integrante de Los Beatniks. Vivió exiliado en España.

morisco

Es otra manera de llamar a los moros, morunos, árabes, musulmanes, marroquíes.

morisqueta

Mueca, gesto que se hace con la cara. Gesticulación. También es el nombre de un platillo típico mexicano.

morisquetas

Plural de morisqueta. Quiere decir mueca, mohín, gesto, gesticulación. En Colombia también es un tipo de torta o bizcocho. En México también existe la morisqueta como un tipo de plato típico de Michoacán.

moriviví

Es otro de los nombres que se da a la dormidera, adormidera, sensitiva, vergonzosa, nometoques. Su nombre científico es Mimosa pudica y pertenece a la familia Fabaceae.

morjen

Morjen es una medida antigua de superficie que se usó en Holanda, equivalía a 105.900 pies cuadrados de España (es aproximadamente una hectárea).

morlaco

En España es una forma de llamar a un toro de casta. toro de lidia o astado. También es el nombre que se da a una persona que aparenta ser tonto, que finge ser bobo o atontado.

morlaco cuenca

Es un sobrenombre, remoquete, apodo o forma coloquial de llamar en Ecuador a los Azuayos (naturales de la Provincia de Azuay) o a los Cuencanos (naturales de la ciudad de Cuenca). Moneda antigua grande y pesada, también llamada patacón. También era una moneda falsa y tosca en la antigua Roma. Toro de lidia muy grande. También se utiliza para designar una persona solapada, taimada, pícaro, astuto, sagaz. Que finge no saber o entender, engañando a todos. Que aparenta ser bobo o ignorante.

mormollo

En Colombia es el nombre de una quebrada o arroyo en el Departamento de Córdoba, cerca de Cerro Molinero y Joval (Tierralta). También es morcilla, embutido, rellena o moronga, elaborado con sangre de cabrito y verduras.

moro

Hace referencia al color oscuro con moteados blancos en caballos y gatos. Rifeño, sarraceno, marroquí. Moro es también el apellido de un político Italiano: Aldo Moro.

morocha

En Colombia mujer de piel morena. De piel color canela.

morochos

En Colombia es una manera coloquial y amistosa de llamar a las personas de raza negra. Morenos, negros. Quiere decir también fuerte, vigoroso.

morocota

Es el nombre de un pez en Colombia, algo parecido a la piraña, pero más grande, Su carne es exquisita. Recibe otros nombres comunes: cherna, tambaquí, pacú, pacú negro, cachama. Su nombre científico es *Colossoma macroporum* (para la cachama negra) y *Piaractus brachypomus* (la cachama roja), También le dicen pirapitinga. Pertenece a la familia Characidae. Se puede cultivar en estanques.

morodeira

En Galicia y Asturias es una manera de llamar a la planta de fresa silvestre. También es llamada mayueta, metra o miezdago. Su nombre científico es *Fragaria vesca* y pertenece a la familia Rosaceae.

morodo

Es un apellido de origen español. Nombre artístico de un cantante de Reggae de origen español. Apellido de cantante español de Reggae cuyo nombre completo es Rubén David Morodo Ruiz.

morogo

En el Norte de España, es una manera de llamar a un árbol frutal, conocido también como érbedo o madroño. Su nombre científico es *Arbutus unedo* y pertenece a la familia Ericaceae.

morojo

Morojo, moroto o morogo son otros de los nombres que recibe el madroño. Árbol y sus frutos de la familia Ericaceae. Su nombre científico es *Arbutus unedo*. También suele ser llamado harino, alazano (Panamá), camarón (México), sálamo (Costa Rica).

moromoreño

Quiere decir que es de Moro Moro, que es el nombre de una localidad boliviana y también municipio. Pertenece a la Provincia de Villagrande y al Departamento de Santa Cruz.

morona

En Colombia quiere decir partículas, porciones muy pequeñas de algo, migaja, miga. También se utiliza boronas. En Ecuador, es el nombre de un Cantón que pertenece a la Provincia Morona Santiago.

moronga

En Centroamérica es morcilla, embutido, rellena o mormollo, elaborado con sangre de cabrito y verduras.

morongo

Creo que preguntan por morrongo. En Colombia se utiliza morrongo. Quiere decir perezoso, lento, parsimonioso. También puede significar hipócrita, falso, doble, farsante. Que aparenta lo que no es. En Panamá, morongo es rellena, morcilla.

morongueiro

Es uno de los nombres comunes que recibe la fresa o frutilla.

moros

Personas o niños no bautizados.

Habitantes de Africa Septentrional, personas procedentes de esa región.

Caballos tordos.

morosidad

En Colombia, de manera coloquial quiere decir parsimonia, lentitud, calma, tranquilidad, flema, cachaza. morigeración, frugalidad, templanza. También es estar en mora o retrasarse en una deuda.

moroso

Persona que incumple en sus acuerdos o compromisos de pagos. Demorado en pagar sus créditos o cuotas.

morote

Es una manera de llamar en el norte de España a la fresa silvestre o fresa salvaje, también llamada frutilla. Su nombre científico es *Fragaria vesca* y pertenece a la familia Rosaceae.

morón

Aumentativo de mora, mora grande. Variedad de mora que tiene frutos muy grandes. Aumentativo de moro, moro gigante. Es un apellido de origen español (sevillano). Apellido de un jugador de fútbol colombiano, ya fallecido y cuyo nombre completo era Jaime Morón León. En Centroamérica es el nombre común de un pez marino. También es llamado bobo, joturo o cuyamel. Su nombre científico es *Joturus pichardi* y pertenece a la familia Mugilidae. Forma grandes cardúmenes.

morquela

Es la castellanización del término Morchella. Es el nombre de un género de hongos ascomicetos comestibles. Setas comestibles. Son conocidos como bolsitas de borrego, colmenillas, cagarrias, morillas, múrgoles, crespilla, murúgula. Son muy apreciados en la gastronomía de España y Francia. El término es de origen alemán, de Morchel, que significa esponja o esponjosa (que es la apariencia de esta clase de hongos). Si no se cocinan bien pueden llegar a ser tóxicas y en casos graves causar la muerte,

morra

Es un juego de manos que consiste en adivinar oralmente la sumatoria de los dedos que señalen los dos jugadores que participan (de uno a diez). También significa puño, que es igual a cero en el mismo juego. Tusta, porra, parte superior de la cabeza. También significa andar a golpes.

morral

relativo al morro. Que se usa en el morro o lomo. Talego que se cuelga en la cabeza de las cabalgaduras. Bolsa de cuero que se lleva en la espalda.

morralla

En Colombia morralla es una piedra preciosa opaca o de baja calidad (más que todo hace referencia a esmeraldas). Lumpen, plebe, vulgo.

morrena

Es toda clase de material que se deposita en los valles, después de desprendida de un glaciar. Por lo general se conforma de rocas pequeñas, piedras arena y tierra.

morrigan

Nombre de la diosa celta de la muerte o reina de los fantasmas. Puede significar también espectro o fantasma. En algunos escritos antiguos irlandeses también aparece con el nombre de Anand o Anu. Otra forma de llamarla es Macha. Nombre de un personaje de video-juegos.

morrillazo

Golpe en el morrillo. Hace referencia también a una buena estocada para dar muerte a un toro de casta.

morrillera

Es el nombre común de varias plantas del género *Cynara* y de la familia Asteraceae. También se conocen como alcachofa, alcachofera, cardo, cardillo.

morrillo

En Colombia es el sitio donde se le coloca el yunque a los bueyes. Cogote, hombreras, testuz.

morrinotipia

Es el nombre que se da al arte de imprimir o grabar sobre porcelana. Cuando es de forma artesanal se hace sobre la superficie de porcelana humedecida, con un lápiz con mina de aluminio. A gran escala se hace con tipos metálicos de bloque.

morrión

El término correcto es morrión. Es el nombre de un tipo de gorro o casco militar metálico. Es el nombre del entretejido de alambre que asegura los corchos en las botellas de champaña o vino espumoso, para que no se salgan. Seguro de alambre, casco, yelmo, casquete, casquete, ros, chacó.

morrión

Es un tipo de sombrero alargado en forma de copa y adornado en la parte superior. Tipo de casco, Parte de la armadura que protege la cabeza.

morris

Es un apellido de origen escocés. Apellido de un político, director de televisión y periodista colombiano, llamado Hollman Felipe Morris Rincón. Fué candidato a la Alcaldía Mayor de Bogotá por el movimiento Colombia Humana. Es el nombre de un Dijiang o Hundum, criaturas míticas sin cabeza. Mascota de de Trevor Slattery, en el mundo ficticio de Marvel (Morris Shang Chi). Es otra forma familiar y cariñosa de llamar a a alguien de nombre Mauricio. Puede significar moreno (de piel algo oscura). Es también una forma de llamar a la pareja, entre esposos o novios y se considera sinónimo de amor, cariño o querido (a).

morrocotudo

En Colombia quiere decir grande, gigante, fornido, corpulento. También quiere decir que es muy importante, sobresaliente o notorio. Que parece una morrocota.

morrocoyo

En Colombia es uno de los nombres comunes de una tortuga terrestre. También es conocida como morroco, morrocoyo, tortuga terrestre. Su nombre científico es *Chelonoidis carbonaria* y pertenece a la familia Testudinidae.

morrocó

El término correcto es Morroco, sin tilde. En Colombia es una manera de llamar a la Tortuga Morrocoy, o Tortuga sabanera, Tortuga de patas rojas. El Nombre científico es Chelonoidis carbonaria de la familia Testudinidae. Se asocia con la lentitud, la paciencia y hasta la mala suerte.

morrongo

En Colombia quiere decir lento, perezoso, que hace las cosas con displicencia, apático, desdeñoso, indiferente, despreocupado. Solapado. En España gato, minino.

morronguito

Diminutivo de morrongo, que en Colombia quiere decir taimado, pendejo, atontado. También falso, solapado, hipócrita, disimulado, engañoso. En algunas partes también morrongo es sinónimo de gato. Por lo tanto también significaría gatico o gatito.

morrosko

Es una palabra de la lengua Euskera que significa fornido, fortacho, vigoroso, fortachón. Muy fuerte.

morrón

Quiere decir de morro grande. De espalda ancha. De hombros anchos. También es otra manera de llamar en España al pimiento.

morruo

Vulgarismo por morrudo. En Colombia quiere decir de lomo o espalda amplia. Que tiene morro grande, referido a una clase de ganado cebú.

mors

En la mitología Romana era la diosa de la muerte. Equivalía a Tánatos en la mitología Griega.

mortaja

Vestiduras o telas que cubren un cadáver. Envoltorio. Papel delgado que cubre el tabaco de un cigarrillo. Cobertura o cubierta.

mortajar

Es lo mismo que amortajar. Es cubrir con telas o preparar un cadáver para ser sepultado.

mortal

Como adjetivo quiere decir que causa o puede ocasionar la muerte. Mortífera, letal. Quiere decir que ha de morir, que es perecedero. Como sustantivo quiere decir individuo, persona, ser humano.

mortecino

Es lo mismo que mortango. Materia orgánica descompuesta, que expide muy mal olor. Puede referirse al cuerpo muerto de un animal en descomposición o al olor fétido que expele. Mal olor, cadáver.

morterear

Quiere decir usar el mortero para triturar o pulverizar. Triturar, macerar, pulverizar. También puede ser atacar al enemigo con cargas de mortero.

mortero

Es el nombre de un recipiente, vaso, taza o vasija, que puede ser de madera, vidrio o porcelana, utilizado en laboratorios de química para macerar sólidos. Macerador. También es el nombre que recibe en construcción una mezcla de cal, agua y cemento que se utiliza para fijar ladrillos. Argamasa, forja, cemento, pañete.

morteros

Plural de mortero. Es el nombre de un recipiente, vaso, taza o vasija, que puede ser de madera, vidrio o porcelana, utilizado en laboratorios de química para macerar sólidos. Macerador. También es el nombre que recibe en construcción una mezcla de cal, agua y cemento que se utiliza para fijar ladrillos. Argamasa, forja, cemento, pañete. También es un tipo de arma que lanza proyectiles explosivos o incendiarios.

mortificación

Acción o efecto de mortificar. Quiere decir que afecta, causa pena, atormenta, irrita, tortura. Que lastima o causa desazón. Que afecta los sentimientos o entristece.

mortinato

Hace referencia a todo tipo de ser vivo que nace muerto (que muere al nacer). Ser que muere en el momento de nacer.

mortiño

Holy, holi, holly, joli u holis son unas formas comunes de llamar en Colombia al arbusto de *Pyracantha coccinea* de la Familia Rosaceae. Sus frutos son comestibles para las aves.

mortífero

Mortífero o mortífera quiere decir que causa o puede llegar a causar la muerte.

mortola

En Biología es el nombre de un género de Arácnidos, que pertenece a la familia Ammotrechidae. Son conocidas como arañas camello y solo se encuentran en América y el Caribe. En Argentina es un apellido de origen italiano (también existe el apellido con tilde: Mórtola).

mortosko

mortosko está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Morrosko" siendo su significado: </br>Mortosko, es una forma grotesca y poco elegante para referirse al legendario boxeador español conocido como Urtaín, el Tigre de Cestona o el Morrosko de Cestona. Lo usaban personas que le perdieron el afecto, tal vez por deudas impagadas por el boxeador. Pretendían al usar el término significar que se mató, que cometió suicidio, deformando la palabra Morrosko agragándole una t. Morrosko en Euskera significa Chico, fuerte, grande, mocetón.

morueco

Macho reproductor en la cría de ovinos. Ovejo macho reproductor o padrote, semental de la cría de ovejas. También se usa marueco.

morusa

Quiere decir moneda, dinero suelto o menudo, plata. Dinero corriente. En Venezuela es el nombre que se da a un mechón de cabello enredado. Murusa.

moruza

Moruza quiere decir crespo, rizo, cachumbo, cabello muy ensortijado. También es moronas, migas, migajas, residuos de pan. Morusa (con s9 es una moneda antigua de plata.

mosa

En Geografía es el nombre de un río y de un Departamento en Francia. También puede significar cojín o almohada.

mosaico

Quiere decir relativo a Moisés (Profeta Hebreo) o a las musas. Es una obra pictórica elaborada con pequeñas piezas de cerámica, vidrios de colores o pedazos de piedra pequeñas (denominadas teselas). En Colombia azulejo, mayolita, cerámica, alicatado. Forma de enchape de una pared. También es una placa que contiene varias fotos de graduandos de cualquier tipo.

mosca

Es un término de uso generalizado para designar los insectos que pertenecen al Orden Diptera (Dípteros, que quiere decir que tienen dos alas). La mosca común pertenece a la familia Muscidae. Mosco. Clase de señuelo para usar en la pesca. En Colombia estar alerta.

mosca en la sopa

Las palabras "Mosca en la sopa" quieren denotar intromisión, indiscreción, fisgón. En Colombia decimos "Mosco en leche" que significa lo mismo, para referirnos a alguien chismoso, lenguaraz, entrometido (entremetido), curioso, sapo.

moscareta

Quiere decir que come moscas, que se alimenta de moscas. Es uno de los nombres comunes del papamoscas. Es una ave pequeña, muy común. Su nombre científico es *Myiobius sulphureipygius*. También es denominada mosquerito, rabadilla, atrapamoscas o culiamarillo. Pertenece a la familia Tyrannidae.

moscas

Coloquialmente en Colombia estar muy vigilante, atento, alerta.

moscateles

Moscateles es el plural de Moscatel. Vinos secos. Uvas para fabricar vinos secos.

moscato

Es un apellido de origen italiano. También es el nombre de un tipo de vino dulce, elaborado con uvas pasas.

moscoso

Quiere decir sitio donde abundan los moscos. Día de permiso o día libre, que ha sido pactado entre trabajadores y patronos, en especial en empleos públicos. En Colombia es un apellido de origen español.